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Le Président Tebboune 
octroie la nationalité 

algérienne au Moudjahid 
El-Hadi Radjeb

Le président Tebboune reçoit le petit fils de Nelson Mandela

Le moudjahid et membre 
de la troupe musicale 
du Front de libération 

nationale, Boulifa El-Hadi, 
plus connu sous le nom de El-
Hadi Radjeb est décédé à l’âge 
de 82 ans, le samedi 28 janvier 
2023. Cependant, celui qui s’est 
battu pour la liberté de notre 
pays n’avait pas la nationalité 
algérienne, selon l’Algérie presse 
service (APS).
Selon cette même source, le 
président de la République, qui 
a été outré d’apprendre que 
le moudjahid El Hadi Radjeb 
n’avait pas la nationalité 
algérienne, a signé un décret lui 
octroyant la nationalité, en le 
rétablissant dans ses droits.
Honte à ceux qui avaient 
bloqué l’octroi de la nationalité 
algérienne au défunt Moudjahid 
El Hadi Radjeb.
Personne dans notre belle et 
grande Algérie ne croirait un 
instant que la bureaucratie 
algérienne avait bloqué, des 
années durant, l’octroi de la 
nationalité algérienne au défunt 
moudjahid El Hadi Radjeb.
Le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, outré et 
peiné d’apprendre cette grave et 
honteuse situation qu’a endurée 
un authentique moudjahid, qui 
avait rejoint, à l’âge de 14 ans, 
la légendaire troupe du FLN 
(Front de libération nationale), 
a immédiatement ordonné de 
rétablir le défunt El Hadi Radjeb 
dans ses droits.
La veuve d’El-Hadi Radjeb 
demande à Tebboune la 
nationalité à son défunt époux
Et c’est la famille du défunt 
moudjahid, par l’intermédiaire 
de sa veuve, qui a informé le 
Chef de l’Etat, que son défunt 
époux, avait frappé à toutes les 
portes pour obtenir sa nationalité 
algérienne, mais en vain. 
« Je demande une seule chose : la 
nationalité à mon défunt époux », 
a exhorté la veuve du moudjahid 
et artiste El-Hadi Radjeb. Le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a donc 
signé le décret octroyant la 
nationalité au moudjahid El 
Hadi Radjeb, qui a été remis 
jeudi 2 février 2023 à la famille 
du défunt.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu le petit fils de Nelson 
Mandela qui se trouve en 
Algérie.
En effet, selon un communiqué 
rendu public par la présidence 
de la République aujourd’hui, 
le lundi 6 février 2023 : « Le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
le petit-fils du défunt, Nelson 
Mandela, Zwelivelile Mandla 
Mandela ».
Avant d’assister à la cérémonie 

de clôture du CHAN 2022, 
qui a eu lieu en Algérie 
à la septième édition du 
championnat d’Afrique des 
nations se déroule en Algérie 

du 13 janvier au 4 février 2023. 
Lors de la cérémonie officielle 
d’ouverture, Zwelivelile 
Mandla Mandela, petit-fils de 
Nelson Mandela, a dénoncé la 

présence du Maroc au Sahara 
occidental. Des déclarations qui 
s’inscrivent dans un contexte 
de relations diplomatiques 
dégradées entre Rabat et Alger.
Quand la femme du petit-fils de 
Mandela porte le Khit Errouh 
algérien
À l’occasion de l’organisation 
du championnat d’Afrique des 
nations CHAN, en Algérie, 
la ministre de la Culture 
Soraya Mouloudji a organisé 
un défilé de mode en tenue 
traditionnelle à l’honneur 
des délégations présentes. En 

effet, la première responsable 
du secteur de la culture en 
Algérie veille à promouvoir le 
patrimoine algérien culturel. 
Et ce, en organisant des 
activités en rapport avec les 
traditions algériennes lors des 
événements continentaux et 
mondiaux. Lors de ce défilé, 
la femme de Zwelivelile 
Mandla Mandela, petit-fils de 
Nelson Mandela a pu porter 
élégamment cet accessoire 
typiquement algérien sur son 
front, ce qui a fait le tour des 
réseaux sociaux.

MéMoire Algérie – FrAnce :

La commission des experts au complet

Deux mois après l’Algérie, 
la France a désigné ses 
historiens appelés à 

travailler conjointement avec 
leurs homologues algériens sur la 
mémoire de la colonisation.
Le panel s’est complété et il 
est maintenant attendu que les 
politiques des deux pays passent 
à la vitesse supérieure dans les 
autres dossiers qui intéressent 
la relation bilatérale, la mobilité 
et surtout la coopération 
économique.
Le procédé a été convenu lors 
de la visite du président français 
Emmanuel Macron en Algérie, en 
août dernier. Début décembre, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
a reçu en audience les cinq 
historiens algériens désignés pour 
la mission. Il s’agit de Mohamed 
El Korso, Idir Hachi, Abdelaziz 
Fillali, Lahcen Zeghidi et Djamel 
Yahiaoui.
La partie française a mis deux 
mois pour suivre. Ce n’est qu’en 
cette fin janvier qu’Emmanuel 
Macron a dévoilé ses choix.
Malgré les insuffisances prêtées, 
côté algérien, au rapport qui lui 
a été commandé et qu’il a remis 
en janvier 2021, c’est presque 
sans surprise que c’est Benjamin 
Stora, éminent spécialiste de 
l’histoire contemporaine de 
l’Algérie, qui est désigné en tête 
de cinq historiens plus ou moins 
spécialisés dans l’histoire de 
l’Algérie, du Maghreb et de la 
colonisation.
Outre Stora, on trouve aussi 
Tramor Quemeneur, Jacques 
Frémeaux, Jean-Jacques Jordi et 
Florence Hudowicz.
Macron et Tebboune, qui 
s’apprécient mutuellement et ne 
l’ont jamais caché, ont entrepris 

de faire avancer la question 
mémorielle qui empoisonne 
épisodiquement la relation entre 
l’Algérie et la France.
Le président français a fait un 
premier grand pas avant même 
son élection en 2017, en qualifiant 
au cours d’un déplacement à 
Alger la colonisation de crime 
contre l’humanité.
Mémoire Algérie – France : une 
question complexe
La suite est une succession de 
déceptions de part et d’autre. 
À Alger, on a vu dans la 
déclaration de Macron le prélude 
à la demande d’excuses qui 
n’est jamais venue ; à Paris, 
c’est Macron en personne qui a 
exprimé très maladroitement -de 
son propre aveu- sa déception de 
ne pas avoir de retour après ses 
nombreux gestes, dont certains 
étaient proposés par le même 
Stora dans son rapport.
En septembre 2021, le président 
français a tenu des propos très 
désagréables sur l’Algérie, en 
s’interrogeant sur son existence 
en tant que nation avant la 
colonisation. Il a reproché aux 
dirigeants algériens d’entretenir 
et de vivre de la « rente 
mémorielle ».
La crise qui s’en suivra sera l’une 
des plus graves entre les deux 
pays depuis l’indépendance de 
l’Algérie.
Macron a agi ainsi peut-être par 
dépit, comme le soutiennent les 
observateurs, mais sans doute 

aussi sous la forte pression de la 
politique interne. Le dossier est 
trop complexe tant pour l’Algérie 
que pour la France.
Et chemin faisant, les deux 
parties sont convenues d’essayer 
la « dépolitisation ». En août 
dernier Emmanuel Macron s’est 
rendu en Algérie.
À travers la « Déclaration d’Alger 
», qui a sanctionné la visite, 
l’Algérie et la France ont décidé 
« d’inaugurer une nouvelle ère 
de leurs relations d’ensemble en 
jetant les bases d’un partenariat 
renouvelé », à travers une « 
approche concrète ».
Dans le chapitre histoire et 
mémoire, il est indiqué que les 
deux parties entreprennent « une 
prise en charge intelligente et 
courageuse des problématiques 
liées à la mémoire » et 
conviennent de mettre en place 
« une commission conjointe 
d’historiens algériens et français 
» qui effectuera un « travail 
scientifique » avec vocation à 
aborder « toutes les questions ».
Cette entreprise d’écrire 
l’histoire à deux a subi quelques 
critiques, mais au moins jusque-
là, on peut considérer que l’idée 
permet aux dossiers qui relèvent 
exclusivement de la politique 
d’avancer.
La visite de Macron a été suivie 
par celle de sa Première ministre 
Elisabeth Borne avec la moitié de 
son gouvernement, Tebboune est 
attendu à Paris en mai prochain 
et le chef d’état-major de l’armée 
algérienne vient tout juste 
d’achever une visite en France, 
la première pour un responsable 
militaire algérien de son rang 
depuis 17 ans.
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noUVeAU coDe De l’inVeSTiSSeMenT :

Le nombre de projets étrangers révélé

SécUriTé AliMenTAire :

 L’Algérie pays « modèle » , selon  (Forum économique mondial)

Vers la création d’universités privées en Algérie

La promulgation du 
nouveau code de 
l’investissement semble 

avoir boosté les investissements 
étrangers. Dans ce cadre, le 
DG de l’Agence algérienne de 
promotion des investissements 
(AAPI) vient de révéler le 
nombre des projets enregistré au 
niveau de cette agence.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge du forum international 
sur « Le rôle de l’avocat 
dans l’accompagnement des 
investissements et le règlement 
des conflits », le DG de l’AAPI, 
Omar Rekach, a indiqué que 
le volume de l’investissement 
étranger enregistré auprès de 
l’agence s’élève à 31 projets.
« Le nombre de projets 

d’investissement enregistrés au 
niveau de l’agence a atteint 852 
projets, tandis que le guichet 
unique de l’agence pour les 
grands projets et investissements 
étrangers a enregistré 31 
projets », a affirmé le premier 
responsable de l’AAPI.
Rekach a expliqué qu’outre 
ces projets, enregistrés depuis 
l’entrée en vigueur de la nouvelle 
loi sur les investissements, le 
1er novembre 2022, 152 autres 
projets d’investissement ont été 
également enregistrés et sont 
actuellement à l’étude. « Les 
investisseurs devant obtenir leur 
certificat d’enregistrement au 
cours de cette semaine », a-t-il 
ajouté.
Concernant les projets 

d’investissement étrangers 
enregistrés au niveau du 
guichet unique, 21 projets sont 
en partenariat avec l’Algérie, 
alors que 10 projets sont liés 
aux investissements directs 
étrangers (IDE), selon le même 

responsable.
Par ailleurs, le DG de l’AAPI a 
indiqué que la nouvelle agence a 
hérités de l’ex-Agence nationale 
pour le développement des 
investissements (ANDI) pas 
moins de 5 000 projets en cours 

d’achèvement. Il a souligné, 
à ce propos, que ses services 
accompagnent les propriétaires 
de ces projets pour accélérer 
leur entrée en exploitation.
Rekich a également indiqué 
qu’il existe un grand nombre 
de grands projets liés à tous 
les secteurs auxquels l’État 
accordE une grande importance 
et priorité dans le cadre de 
sa nouvelle stratégie. « En 
particulier, ceux qui portent une 
valeur ajoutée et contribuent 
à un développement régional 
équilibré », a-t-il précisé. Il 
a ajouté que la part du lion de 
ces investissements revient au 
secteur industriel, notamment 
manufacturier, alimentaire et 
autre.

Un rapport du Forum 
économique mondial 
(Davos) paru en mois 

de janvier 2023 classe l’Algérie 
parmi les pays « précurseurs » 
en matière de lutte contre la 
crise alimentaire. Depuis 2000, 
l’Algérie a doublé sa production 
alimentaire par habitant, tandis 
que la sous-alimentation est 
passée de 8 % de la population à 
moins de 3 % — le taux le plus bas 
d’Afrique —, souligne le rapport.
Le Forum économique mondial 
— en anglais : World Economic 
Forum — (ou Forum de Davos) 
est une fondation à but non lucratif 
créée en 1971. Le forum est 
célèbre pour sa réunion annuelle 
de janvier à Davos (Suisse) qui 
réunit des personnes influentes du 
monde entier (patrons, banquiers, 
responsables politiques, 
intellectuels). Parallèlement aux 
réunions, le WEF publie un certain 
nombre de rapports sur l’état de 
l’économie mondiale.
Le dernier en date a été publié 
aujourd’hui, 17 janvier 2023. 
Il s’intitule « Transitions 
alimentaires, naturelles et 
sanitaires — Modèles de pays 
reproductibles ». Ce dernier 
identifie les actions et les 

investissements reproductibles 
qui peuvent accélérer la transition 
vers des systèmes alimentaires 
résilients, durables et sains ; 
des systèmes qui assurent des 
moyens de subsistance dignes aux 
producteurs, profitent à l’économie 
et préservent la biodiversité.
Parmi les modèles de réussite 
pouvant contribuer à des 
transitions plus rapides, plus 
holistiques et qui mènent vers de 
meilleurs systèmes alimentaires, 
le rapport du Forum de Davos 
cite celui des pays du Maghreb, 
notamment de l’Algérie…
Qu’est-ce qui fait de l’Algérie un 
pays « précurseur » dans la lutte 
contre la crise alimentaire ?
Ainsi, le Forum de Davos range 
l’Algérie dans la catégorie 

des pays modèles en matière 
d’utilisation de technologies et de 
pratiques innovantes qui améliore 
la résilience des systèmes 
agricoles.
Le rapport 2023 du WEF place 
l’Algérie dans la case des 
« pays émergents et en voie 
de diversification ». Ceux-
ci se caractérisent par : (1) 
l’augmentation du nombre de 
fermes commerciales à moyenne et 
grande échelle ; (2) la disponibilité 
des aliments transformés dans les 
villes et dans de nombreuses zones 
rurales.
Selon le Forum économique 
mondiale, l’Algérie possède l’un 
des systèmes alimentaires les plus 
avancés d’Afrique.
Depuis 2000, l’Algérie a plus que 

doublé sa production alimentaire 
par habitant, tandis que la sous-
alimentation est passée de 8 % de 
la population à moins de 3 % — le 
taux le plus bas d’Afrique.
Sécurité alimentaire : la réussite 
du modèle algérien en 3 points 
clés
Dans le chapitre intitulé 
« Comment mettre en place 
des systèmes alimentaires 
durables, sains et productifs ? », 
le rapport du WEF résume la 
réussite du modèle algérien qui 
a su « surmonter la rareté des 
ressources par l’innovation » dans 
les trois points suivants :
Les indicateurs chiffrés confirment 
la place de leader qu’occupe 
l’Algérie concernant la sécurité 
alimentaire.
— Avec une faible pluviométrie, 
une désertification qui s’étend 
et seulement 17 % de terres 
cultivables, l’Algérie a investi 
dans des systèmes d’irrigation 
innovants pour stimuler la 
productivité, améliorer la 
sécurité alimentaire et maximiser 
l’efficacité de l’utilisation de 
l’eau.
Des programmes 
gouvernementaux pluriannuels, 
allant des incitations pour les 

agriculteurs et des subventions 
foncières à la suppression des 
obstacles à la propriété étrangère et 
aux importations d’équipements, 
se sont attachés à stimuler la 
production de cultures de base et 
de cultures à marge plus élevée et 
à réduire la dépendance du pays 
vis-à-vis des importations.
— Les innovations — dans le 
choix des cultures, les variétés 
de semences, les serres et la 
technologie des drones — sont 
activement poursuivies pour 
améliorer la productivité et la 
sécurité alimentaire, tout en 
minimisant les émissions de CO2 
et l’utilisation des ressources, 
et en s’adaptant aux impacts du 
changement climatique.
D’après le rapport, l’introduction 
de systèmes d’irrigation novateurs 
a constitué un complément 
essentiel à l’agriculture en 
Algérie. Il cite l’exemple de 
l’utilisation dans la région 
désertique d’El Oued d’arroseurs 
rotatifs qui puisent dans les nappes 
phréatiques, un système idéal pour 
la culture des fruits et légumes 
dans les zones de plein soleil ; 
mais aussi le déploiement de 
plusieurs satellites et drones pour 
identifier les besoins en irrigation.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé le dimanche 
5 février une réunion du Conseil 
des ministres, indique un 
communiqué rendu public par de 
la Présidence de la République.
Plusieurs questions et projets 
étaient à l’ordre du jour durant 
cette réunion du Conseil des 
ministres : « le projet de loi relatif 
à l’industrie cinématographique, 

des exposés sur l’énergie 
électronucléaire en Algérie, le 
bilan périodique de l’exécution 
de l’opération du recensement 
général de la population et 
de l’habitat, la situation de 
l’économie de la connaissance 
et le système de la formation 
universitaire et sa modernisation 
».
Quelles sont les décisions du 
président Tebboune lors de ce 
conseil des Ministres ?
Selon le communiqué de la 
Présidence de la République, le 

Président Tebboune a pris les 
décisions suivantes :
La distribution gratuite du Saint 
Coran écrit en braille à l’intérieur 
et à l’extérieur du pays.
Dans le domaine de 
l’Enseignement Supérieur, le 
chef de l’Etat a donné la consigne 

de repenser le système LMD et 
classique dans les universités 
algériennes, en ouvrant le 
débat avec des actifs dans ce 
le domaine de l’enseignement 
supérieur.
Toujours dans ce même secteur, 
Tebboune a ordonné de réformer 
en profondeur le système 
des services universitaires en 
Algérie. 
En outre, le Président de 
la République, Abdelmadji 
Tebboune met en avant le 
dynamisme qui existe entre les 

Ministères de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique et le Ministère de 
l’Economie et du Savoir afin 
d’inciter les jeunes porteurs 
de projets à incarner leurs 
établissements naissants.
Et pour la première fois, 
la réunion du Conseil des 
Ministres a abordé le dossier 
des universités privées en 
Algérie, tout en ouvrant la voie 
à l’investissement dans celui-ci 
et la possibilité d’un financement 
bancaire pour cela.
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cSJ:

Création prochaine d’une plateforme numérique 
pour un contact permanent avec les jeunes

DiSPoniBiliTé DeS 
MéDicAMenTS AnTi-cAncer : 

Dispositions prises pour 
faire face aux perturbations

SeAAl:

L’eau potable produite et distribuée est tout 
à fait conforme aux normes algériennes

AcciDenTS De lA circUlATion:

29 morts et 915 blessés en une semaine

Le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha 

Hidaoui a annoncé, lundi à 
Alger, la création prochaine 
d’une plateforme numérique 
pour établir un contact 
permanent entre le CSJ et les 
jeunes.
M.Hidaoui qui présidait à 
Alger les travaux des “Groupes 
de discussion des jeunes” en 
présence des représentants 
des autorités locales a précisé 
qu’”après de nombreuses 
rencontres tenues dans le cadre 
des Groupes de discussion 
des jeunes, il a été décidé la 
création d’une plateforme 
numérique pour établir un 
contact permanent entre cette 
catégorie et le CSJ”.

“Les jeunes algériens 
souhaitent faire part de leurs 
préoccupations au Conseil, 
d’où la mise en place de cette 
plateforme qui permettra 
d’organiser et de faciliter 
l’opération”, a-t-il expliqué.
Quant aux conclusions de ces 

rencontres visant l’élaboration 
de la vision et du plan d’action 
2023-2033 du CSJ, M. 
Hidaoui a fait savoir que son 
organe était “en train d’arrêter 
une feuille de route que le CSJ 
suivra durant les 10 prochaines 
années”, soulignant que la 

commission d’élaboration 
de la vision se réunira ce 
weekend.
“Les rapports finaux 
engloberont les différentes 
préoccupations exprimées par 
les jeunes durant les rencontres, 
outre les mécanismes, les 
outils et les délais de prise en 
charge à travers une stratégie 
efficace”, a-t-il révélé.
Ces rapports, poursuit M. 
Hidaoui, “seront soumis au 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Intervenant à l’occasion, la P/
APW d’Alger, Nadjiba Djilali 
a salué l’initiative des Groupes 
de discussion des jeunes lancée 
par le CSJ.
L’initiative lancée janvier 
dernier, a pour objectif 

l’organisation d’ateliers et de 
réunions de consultation sur 
nombreux axes ayant trait à la 
gestion et au fonctionnement 
du CSJ, à la culture des jeunes, 
à l’adhésion à la vie publique, 
outre les préoccupations et 
les propositions des jeunes en 
vue de cristalliser une vision 
pour la jeunesse dans tous les 
domaines.
Ce lundi, la salle “Ibn 
Khaldoun” (Alger) a vu la 
participation de près d’une 
centaine de jeunes répartis 
sur trois (3) ateliers en vue 
d’écouter leurs préoccupations.
M. Hidaoui présidera, mardi 
à Ouled Djellal, la cérémonie 
de clôture des Groupes de 
discussion des jeunes.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
affirmé, mardi à Alger, 

que son département a pris les 
dispositions nécessaires pour 
faire face aux perturbations 
liées à la disponibilité 
des médicaments destinés 
au traitement du cancer, 
assurant que le nombre des 
médicaments disponibles 
actuellement est porté à 7 
parmi les 12 concernés par la 
rupture.
“Nous avons pris des 
dispositions pour faire face 
aux perturbations liées au 
traitement du cancer”, a fait 
savoir M. Saihi en marge 
d’une rencontre intitulée 
“médicaments essentiels : 
pour un meilleur accès aux 
soins”, précisant qu’avec 
les traitements importés 

récemment, “le nombre des 
médicaments anti-cancer 
disponibles est porté à 7, en 
attendant l’aboutissement des 
démarches auprès du marché 
mondial pour l’acquisition des 
5 médicaments restants”.
Il a souligné, dans le même 
contexte, “le travail sérieux” 
entrepris par le ministère de 
la Santé, en partenariat avec 
celui de l’Energie et des 
Mines, pour la prise en charge 
du chantier de développement 
de la médecine nucléaire 
intervenant dans le traitement 
de cette maladie. 
Le ministre a ajouté, par la 
même occasion, que grâce 
aux efforts de l’Etat, le taux de 
disponibilité des médicaments 
essentiels est passé de 67 % à 
85 % des besoins nationaux.

L’eau produite et 
distribuée par la 
Société des  eaux et 

de l’assainissement d’Alger 
(SEAAL) au niveau des wilayas 
d’Alger  et Tipasa est “conforme 
à 100%” aux normes aux normes 
algériennes de  potabilité, a assuré 
dimanche la société publique dans 
un communiqué.
Ces résultats ont été annoncés suite 
aux analyses du dernier trimestre  
2022 effectuées dans le cadre de la 
politique de communication de la  
société “basée sur la transparence 
avec ses clients sur la composition 
de  l’eau produite et distribuée 
au niveau des Wilayas d’Alger et 
Tipasa”,  selon la même source.  
Selon le communiqué, fournir 
aux consommateurs toutes 
les informations  relatives à 
la composition chimique et 
bactériologique de l’eau du 
robinet,  permettrait de les 
rassurer quant à la qualité de 
l’eau produite et  distribuée via le 

réseau public.
En effet, “l’eau est soumise à 
un contrôle physico-chimique,  
bactériologique et esthétique 
(saveur, odeur, couleur) très 
rigoureux,  depuis la source 
jusqu’au compteur du client”, a 
affirmé la SEAAL, en  soulignant 
que le contrôle sanitaire répond 
“strictement” aux normes de  
qualité fixées par la réglementation 
algérienne de potabilité de l’eau,  
elles-mêmes calées sur les normes 
internationales de l’OMS.
La SEAAL procède donc à des 
analyses systématiques sur ses sites 
de  production et de stockage, ainsi 
que sur le réseau de distribution et 
chez  le consommateur. Elle veille, 

au quotidien, au suivi assidu de 
tous les  processus de traitement 
de l’eau potable, a-t-elle détaillé.
Ce contrôle est garanti par 
le laboratoire central de 
SEAAL, accrédité ISO  17025 
par l’Organisme algérien 
d’accréditation ALGERAC ainsi 
que les  laboratoires process 
installés au niveau des différentes 
stations de  traitement, est-il 
indiqué dans le document.
Selon les données publiées dans 
son communiqué, la SEAAL a 
réalisé en  2022, environ 135.000 
analyses physico-chimiques, 
26.000 analyses  bactériologiques 
et 11.752 échantillons d’analyse.
Toutefois, SEAAL recommande 
aux consommateurs, qui disposent 
des  équipements de stockage 
(citernes, bâches-à-eau)  de veiller 
à l’entretien  et à la désinfection 
régulière de leurs équipements 
afin d’éviter tout  risque de 
contamination.

Vingt-neuf (29) personnes 
sont décédées et 915 
autres ont été blessées 

dans 873 accidents de la 
circulation survenus entre le 29 
janvier et le 4 février à travers 
plusieurs wilayas du pays, 
indique mardi un communiqué 
de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya 
de Batna avec 3 morts et 47 
blessés, suite à 39 accidents de 

la circulation, indique la même 
source.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile ont mené 832 
interventions pour l’extinction 
de 515 incendies notamment 

urbains et industriels, dont 
les plus importants ont été 
enregistrés au niveau des 
wilayas d’Alger (80 incendies), 
Oran (29) et Annaba (23).
Pour les opérations diverses, 
5879 interventions ont été 
effectuées durant la même 
période pour porter assistance 
à 532 personnes en situation de 
danger et l’exécution de 5150 
opérations diverses d’assistance, 
ajoute la même source.
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USine FiAT en Algérie :

 Dernières retouches avant lancement prochain de la production

HYDrocArBUreS :

Vers la signature d’un accord entre l’Algérie et les USA

grÈVe en FrAnce :

Air Algérie annule ses vols depuis et vers Metz

Après des années de de gel, 
le dossier automobile 
en Algérie ne cesse de 

connaître de bonne nouvelles. En 
effet, le mois d’octobre passé, le 
Président de la République avait 
donné un grand coup de fouet, 
en annonçant le feu vert pour 
l’importation des véhicules de 
moins de 3 ans.
Quelques jours plus tard, une 
autre bonne nouvelle, tombe pour 
l’industrie automobile en Algérie, 
le ministère de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar annonçait à son 
tour la signature d’un accord 
avec la marque italienne Fiat, 
pour l’ouverture d’une usine 
de montage automobile à Oran. 
Depuis les annonces se sont 
multipliées et les consommateurs 
algériens ne cessent de se 
demander la date de l’entrée en 
vigueur de cette usine à Tarfaoui.
C’est dans ce sens qu’hier, le 
lundi 6 février 2023, le wali 

d’Oran, SaidSayoud, a présidé 
une réunion de travail avec un 
représentant du Complexe de 
l’industrie automobile Stellantis, 
afin de « régler les dernières 
touches » avant de lancer l’usine 
« Fiat » dans la zone industrielle 
de Tafraoui.
En outre, selon un communiqué 
de la wilaya d’Oran, le wali a 
nommé, lors de cette réunion, 

un « comité d’Etat pour suivre 
et accompagner la réalisation du 
projet ». La réunion a également 
porté sur une présentation de 
l’état d’avancement des travaux 
de l’usine.
Le wali d’Oran, SaidSayoud a 
d’ailleurs évoqué le statut de la 
zone industrielle, en termes de 
préparation et de connectivité aux 
différents réseaux. Soulignant 

son souci de lever les restrictions 
et les difficultés auxquelles 
l’usine peut être confrontée. Afin 
d’entrer en production dans les 
délais impartis.
Tebboune annonce la date de 
lancement de l’usine FIAT 
d’Oran
Le mois de mars 2023 marquera 
en Algérie le début de production 
de véhicules automobiles de 

la marque italienne « Fiat », 
filiale du groupe automobile 
multinational « Stellantis » 
(tourisme, utilitaires et même 
électriques).
C’est le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune qui en a fait l’annonce, 
lors d’un point de presse conjoint, 
à Alger, le 23 janvier 2023, avec 
la présidente du Conseil des 
ministres italien, GiorgiaMeloni, 
lors de la visite officielle de cette 
dernière en Algérie.
Alors que de son côté, 
l’ambassadeur d’Algérie en 
Italie, AbdelkarimTouahria, a 
déclaré dans une interview au 
journal « Il Messaggero », que 
les modèles des voitures de la 
marque italienne Fiat qui seront 
fabriqués à l’usine d’Oran seront 
dévoilés le 19 mars prochain et 
leur commercialisation se fera 
avant la fin de cette année.

Selon une information 
révélée par le journal 
américain, ce lundi, Wall 

Street Journal (WSJ) rapportée 
par l’agence Reuters, le groupe 
pétrolier américain Chevron 
négocie un accord avec l’Algérie. 
Et ce, dans le domaine de 
l’exploration d’hydrocarbures. 
En vue d’accélérer les 
négociations à ce sujet, le groupe 
susmentionné a envoyé, au 
cours des deux derniers mois, 
des représentants des relations 
gouvernementales, de la sécurité 
et du développement des affaires 
à Alger. D’ailleurs, certains 
d’entre eux ont rencontré des 
responsables algériens, indique 
la même source médiatique. 

Dans ce sillage, il convient de 
rappeler qu’un mémorandum 
d’entente a été signé entre 
Chevron et le groupe pétro-gazier 
algérien Sonatrach. Cela en 2020. 
En effet, ce document porte sur 
l’industrie des hydrocarbures. 
D’après les révélations d’un 
porte-parole de Chevron, 
l’Algérie a donné au groupe 
l’accès à des données relatives 
aux trois plus grands gisements 
de gaz dans le pays. Il est question 
du bassin de l’Ahnet, Berkine ou 
encore celui de Gourara. 
L’ambassadrice américaine 
Elizabeth Moore Aubin reçu 
par le ministre Arkab 
Dans le cadre du renforcement 
des relations bilatérales entre 

l’Algérie et les États-Unis 
d’Amérique, le ministre de 
l’Énergie et des mines, à savoir 
Mohamed Arkab a reçu, ce lundi, 
l’ambassadrice américaine en 
Algérie. En effet, le premier 
responsable du secteur de 
l’énergie a évoqué avec Elizabeth 
Moore Aubin les perspectives 
de la coopération algéro-
américaine dans le domaine des 
hydrocarbures.
Dans ce sens, Elizabeth Moore 
Aubin et son hôte ont mis en 
lumière « les opportunités 
d’investissement et les échanges 
d’expérience entre les deux pays 
« . Notamment, dans le domaine 
« des hydrocarbures, les énergies 
nouvelles et renouvelables, ainsi 

que dans le domaine des mines 
». D’après un communiqué 
dévoilé à cette occasion, Arkab a 
incité les entreprises américaines 
à investir en Algérie. Afin de 

créer « des partenariats avec 
les entreprises algériennes 
mutuellement bénéfiques », 
indique le communiqué du 
ministère. 

En raison du 
mouvement social 
interprofessionnel 

prévu pour aujourd’hui, le 7 
février 2023, contre la reforme 
des retraites en France, la 
direction de l’aviation civile 
a demandé aux transporteurs 
aériens de réduire le volume 
de leurs vols de 20 %. Ainsi, 
les compagnies aériennes sont 
contraintes d’annuler un sur 
cinq des vols programmés 
pour la journée.
À destination de l’Algérie, 
c’est la spécialiste des bas 
prix Transavia qui a annoncé 
dans la matinée du 6 février 
l’annulation de deux vols entre 
les aéroports de Paris Orly et 

celui de Houari Boumediene 
à Alger. Cependant, Transavia 
n’est pas la seule à annuler ces 
liaisons vers l’Algérie.
Air Algérie annule ses vols 
depuis et vers l’aéroport de 
Metz
Dans la soirée du 6 février 
dernier, la compagnie 
nationale aérienne a annoncé 
l’annulation de ses vols 
depuis et vers l’aéroport de 
Metz, prévus pour ce mardi 
7 février 2023. En effet, c’est 
ce qui ressort du communiqué 
d’Air Algérie. Cette dernière 
explique cette annulation par 
le préavis de grève dépose 
par les services d’assistance 
au sol au niveau de ce même 

aéroport.
Par ailleurs, Air Algérie 
précise que ces vols seront 
reprogrammés pour le 
mercredi 8 février 2023. 
Dans ce sillage, la compagnie 
nationale aérienne invite 
ses clients concernés par 
ces vols de se rapprocher du 
Contact Center, mais aussi de 
ses points de vente pour tout 
remplacement de billets.
Pour rappel, Air Algérie a 
précédemment annoncé des 
risques de perturbations 
depuis et vers la France. 
Notamment, lors de la grève 
du 19 janvier dernier, entamé 
contre la réforme des retraites 
sur le territoire français.
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AnnABA / SéiSMe en TUrQUie eT en SYrie 

Le croissant rouge d’Annaba  s’organise pour venir en aide 
aux sinistrés

AnnABA/9 ÈMe SÛreTé UrBAine 

Plusieurs dizaines 
d’arrestations opérées durant 
les deux dernières semaines

AnnABA /oPgi

Un tirage au sort sera organisé ce jeudi 
pour localiser les futurs emplacements 

des bénéficiaires

Suite au violent séisme qui a frappé deux 
pays frères, la Turquie et la Syrie,les 
aides ont commencé à s’organiser à 

Annaba , en applicationdes instructions du 
président du Croissant-Rouge algérien, le Dr 
IbtisamHamlawi  où  quatre équipes de secours 
formées et spécialisées dans les premiers secours 
lors de catastrophes naturelles, appartenant 
au Comité d'Annaba, ont été dépêchées vers 
l'aéroport militaire de Boufarik pour se rendre en 
Turquie et Syrie à l’effet d’accomplir leur devoir 
humanitaire.
Il convient de noter  que le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune a ordonné 
l’envoi d’un groupe de la protection civile vers 
la Turquie et la Syrie afin de contribuer aux 
opérations de sauvetage et de secours.
Le ministre de l’Intérieur et des Collectivités 
locales, Brahim Merad, qui se trouvait au 
niveau de l’Unité nationale de formation et 
d’intervention d’Alger, lors de sa supervision du 
lancement de l’équipe de la protection civile, a 
souligné la compétence et le professionnalisme 
du personnel de la protection civile, saluant aussi 
leur compétence pour participer au processus de 
solidarité.En outre, une équipe de la protection 
civile sera aussi dépêchée aujourd’hui en Syrie, 
a indiqué le ministre de l’intérieur dans une 
déclaration faite à la télévision publique, a ajouté 
la même source.

Les efforts fournis par 
la 9ème sûreté urbaine 
relevant de la sûreté de 

wilaya d’Annaba et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout 
autre délit au niveau des zones 
urbaines ont abouti, comme 
l’indiquent les statistiques, au 
traitement de plusieurs affaires 
policièresdurant la deuxième 
quinzaine du mois de janvier. En 
effet, treize (13) personnes ont 
été interpellée pour possession de 
drogue et psychotrope, cinq (5) 

individus arrêtés pour possession 
d’armes blanches prohibées, 
17 autres interpelés concernés 
par un avis de recherche et 
enfin trois (3) individus ont été 
interpelés pour vol de téléphones 
portables. Le communiqué fait 
état de la récupération de dix 
(10) téléphones portables volés 
qui ont été restitués à leurs 
propriétaires.Les  mis en cause, 
ont été présentés au parquet et 
placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de leurs affaires.

Les responsables de l’OPGI  
d'Annaba ont annoncé 
qu'un tirage au sort sera 

organisé,ce jeudi 9 février, au 
complexe sportif Dridi Mokhtar, 
en vue de  déterminer les 
emplacements des logements des 
futurs bénéficiaires, à partir du 
quota de 735 logements destinés 
aux habitants de la commune 
d'El-Hajjar,après avoir finalisé 
l'étude des recours et arrêté les 
noms des bénéficiaires.Selon 
notre source, les bénéficiaires 
seront répartis géographiquement 
dans chacun des deux sites,à 
savoir El-Gantra, pour un quota 
de 500 logements, et Sidi Amar 
pour un quota  238 logements, 
le tirage au sort permettra de 
déterminer le numéro de chaque 
immeuble et del’appartement, en 
prévision de l'accomplissement 
des démarches légales pour 
l’obtention des clés.
Selon notre source, la commission 
de logement d’El quartier Hadjar 
a étudié les dossiers de logement 
déposés jusqu'en 2016 avec une 
demande de mise à jour des 
anciens dossiers, cette dernière 
a attribué 80 logements pour 

chaque lot de la commune d'El-
Hadjar centre, sachant que les 
demandes ont été filtrées sur la 
base des informations recueillies.
Selon le programme amorcé par 
les responsables, le processus de 
distribution de logements dans 
la commune d'El-Hadjar sera la 
dernière partie du programme des 
7.000 logements qui a concerné 
11 communes, comme ce fut le 
cas ces derniers mois, des listes 
des communes de Sidi Amar, 
Chetaibi, Seraidi,Chorfa, El-
Eulma, Treat et El Bouni qui ont 
été consommées. Le processus 
de libération des listes sera suivi 
de la remise des clés au niveau 
des nouveaux pôles urbains dans 

chacun des pôles, Berrahal, Draa 
Errich  et Gantra. A cet égard, 
le wali d’Annaba a confirmé 
que les résidences sont prêtes, 
et la préparation externe est en 
cours d'achèvement, en plus de 
la préparation des établissements 
éducatifs prévus en prévision de 
la prochaine rentrée scolaire. Afin 
d'accélérer la livraison des projets 
de logements, le  wali a ordonné la 
formation d'un comité technique 
mixte,  afin de déterminer le 
rythme réel de l'avancement des 
travaux d'aménagement extérieur 
et réseaux d’alimentation en 
électricité dans les projets 
résidentiels prêts à être 
distribués, en raison des rapports 
contradictoires présentés par 
les différents départements 
et institutions concernant  le 
rythme d'avancement des travaux 
et les obstacles soulevés. Par 
la publication des listes de 
logements sociaux y compris le 
quota des 7.000 unités, le quota 
global des logements jusque-là 
distribués, ces derniers mois, 
dépassera toutes les prévisions. 

Sara.Y

Imen.B

SihemFerdjallah



Rares sont les 
motards qui 
ont suivi une 

formation adéquate. La 
plupart d’entre eux ont 
appris à conduire une 
moto seuls ou grâce à un 
ami. L’absence d’école 
spécialisée, de moniteurs 
qualifiés et de circuits pose 
problème. Les deux-roues 
sont devenus une vraie 
tendance depuis quelque 
temps. Soit un moyen de 
transport très prisé par les 
jeunes. Certains d’entre 
eux les utilisent comme 
distraction, d’autres 
prennent ce mode de 
déplacement très aux 
sérieux. Beaucoup de 

jeunes, particulièrement 
des mineurs, sillonnent les 
rues de la ville à bord de 
motos sans même porter un 
casque de sécurité. Malgré 
la vigilance et les contrôles 
des services de police, les 
motards sont complètement 
inconscients du danger. 
La plupart du temps, ils 
effectuent des randonnées 
à bord de leurs engins et 
ce, à deux sur une même 
moto. Ils n’hésitent pas à 
faire parfois de la vitesse, 
mettant ainsi leur vie et 
celle des piétons en danger. 
Un véritable phénomène 
qui prend de l’ampleur. 
Malgré les mesures prises 
par les pouvoirs publics 
pour lutter contre la hausse 
des accidents de la route 

rien ne peut stopper ce 
phénomène. Le non-respect 
de la vitesse réglementaire, 
le non-respect du sens 
opposé à la circulation, 
les dépassements et les 
manœuvres dangereuses, 
le jeu au milieu de la 
chaussée, le non-respect 
du stop et de la priorité, 
le défaut de maîtrise et le 
changement de direction 
sans signalisation, sont 
les principales causes à 
l’origine des accidents 
causés par les motocycles 
sur les routes. Pour des 
raisons indéterminées, ces 
motos circulent librement 
faisant fi du code de la 
route et ce, au grand dam 
des automobilistes et des 
familles nombreuses.
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Sara Boueche

AnnABA / SecTeUr UrBAin 4 

Des dizaines de bacs à ordures ménagères installées

AnnABA / réSiDence 
ennAKHil

Une famille secourue 
après intoxication au 
monoxyde de carbone

AnnABA / ASSAiniSSeMenT

L’APC d’El Hadjarentameles travaux
 de renouvellement des conduites d’eaux usées

AnnABA / rÈgleMenT ATion roUTiÈre 

Les motocyclistes font fi du code de la route

Malgré les efforts déployés 
par les agents de la voirie 
des services des APC, Il 

n’échappe à personne qu’aujourd’hui 
notre environnement est en danger 
permanent, quand on voit tous les 
espaces recouverts de déchets et les 
immondices de toutes natures, bien 
que des panneaux indicatifs portant 
l’inscription “Décharge interdite” ou 
encore “J’aime la nature, je la respecte” 
sont bien en vue et implantés partout, 
mais en dépit de cela, l’indifférence 
caractérisée par l’incivisme s’amplifie. 

Les services de l’APC d’Annaba ont 
réparti récemment plusieurs dizaines 
de  bacs à ordures au niveau du 
secteur urbain 4, notamment les cités 
d’Oued Forcha , MoukawmaetBicha 
Youcef, dans le but de mettre fin 
à cette négligence généralisée 
des citoyens qui n’ont pas encore 
développé le «réflexe» de déposer 
leurs sachets d’ordures ménagères à 
l’endroit approprié de sorte à faciliter 
leur ramassage.Certains citoyens 
déposent plusieurs fois dans la journée 
leurs ordures dans la rue ; obligeant 
les éboueurs de l’APC à effectuer 

plusieurs rondes, chose qui est 
anormale! Les responsables invitent 
les citoyens à respecter les horaires 
de collecte par les services d’hygiène 
et de l’environnement. Les lois sur la 
protection de l’environnement existent, 
mais pas suffisamment appliquées. 
Pour beaucoup, il est devenu impératif, 
aujourd’hui, de sanctionner les auteurs 
des infractions  qui n’ont aucun respect 
pour leur cadre de vie : l’acte de jeter 
des ordures sur la voie publique ou de 
détériorer volontairement des bacs à 
ordures doit être punissable.

Les unités de la protection civile 
d’Annaba ont réussi de sauver d’une 
mort certaine trois (3)membres 

d’une même famille,âpres avoir inhalé 
une forte dose de monoxyde de carbone 
émanant d’un chauffe-bain, au niveau de  
leur appartement à la résidence Ennahkil, 
a indiqué le responsable de la cellule de 
communication de la direction de protection 
civile.Selon la même source, les mêmes 
éléments sont intervenus  le dimanche soir 
aux environ de 13 heures  pour sauver in 
extremis les  membres d’une même  famille  
dont les membres sont âgés  entre 6 ans et 40 
ans  ainsi qu’un nouveau-né. Les victimes 
ont reçu les premiers secours de la part des 
éléments de la protection civile, puis ont 
été transférés aux urgences de l’hôpital Ibn 
Sina.
Une enquête minutieuse a été diligentée afin 
de déterminer les vrais motifs de ce drame.

Les responsables de 
l’APC d’El Hadjaront 
lancé les travaux de 

renouvellement du réseau 
d’évacuation des eaux usées, 
ainsi que les conduites 
d’eau, après l’enregistrement 
d’une pollution à l’eau 
potable au niveau de la zone 
d’El-Houraicha,El karma, 
CitéAtoui Salah qui a nécessité 
la mobilisation des équipes 
techniques et la fermeture 
de la plupart des robinets 
à travers les points noirs 
précités. En attendant les 
quartiers des cités susvisées 
seront approvisionnéspar 
camion-citerne afin d’éviter 
tout risque d’infection et 
de contamination par des 
maladies transmissibles, 
d’autant plus que ces les 

conduites d’eau potable  sont 
défectueuses, et n’ont pas 
bénéficié d’opérations de 
rénovation, ce qui les a rendus 
au fil du temps obsolètes. 
C’est ce qui a amené l’APC à 
prendre en charge les travaux 
de réhabilitation des conduites 
et de lancer des projets dans 
ces zones pour rétablir ces 
conduites.

Par ailleurs, les résidents 
des 400 logements à El 
Bouniont fait part de leur 
mécontentement au sujet la  
grande fuite d’eau des canaux 
de drainage, qui a conduit à 
l’inondation de tout un quartier, 
une eau usée d’où émanent 
des odeurs très nauséabondes, 
en plus de la prolifération 
des moustiques et d’insectes 
rampants. Ces derniers 

affirment avoir tenu informés 
les autorités concernées afin de 
réparer les dégâts, mais sans 
succès. Pa de réponse à leur 
doléance si ce n’est que des 
promesses non concrétisées 
jusqu’à présent.Ne pouvant 
plus supporter cette situation, 
les résidents interpellent les 
autorités locales à l’effet 
d’intervenir en vue de répondre 
à leur préoccupation. 

Imen.B
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Une femme de 28 ans  
a subi une chute du 
quatrième étage d’un 

immeuble, à la cité  Seybouse 

« 130 logements », selon une 
source d’information crédible 
de la protection civile. 
Grièvement blessée, la victime 
a été évacuée au CHU  « Ibn 

Rochd »  par les éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur les 
lieux  pour prêter secours à la 
victime, avant d’être transférée 

aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident. 

AnnABA / FAiTS DiVerS 

Une femme  chute du quatrième étage d’un 
immeuble à la cité Seybouse

Les participants à une 
rencontre scientifique 
sur la gestion des 

déchets ménagers ouverte lundi 
à Annaba ont mis l’accent sur 
l’importance d’activer les 
mécanismes de gestion de ce 
genre de déchets dans le cadre 
d’une approche économique 
garantissant leur valorisation et 
contribuant au développement 
de l’économie du recyclage.
Au premier jour des travaux 
de cette rencontre organisée 
à l’initiative du centre de 
recherche en environnement 
d’Annaba avec la participation 
de chercheurs, représentants 
de différents partenaires 
concernés par l’environnement 
et la gestion des déchets et 
experts représentant le système 
d’assistance technique et 
d’échange d’informations 
de l’union européenne, les 
participants ont indiqué que le 
volume des déchets ménagers 
produits annuellement en 
Algérie représente une source 
importante de la richesse 
et nécessite de trouver des 

solutions innovantes dans 
le domaine de gestion des 
déchets permettant de gagner 
le défi s’agissant de la gestion 
de ces déchets et la relance 
de l’économie du recyclage 
performant.
“Dans le cadre de la stratégie 
nationale de gestion des déchets 
tracée à l’horizon 2035, il est 
prévu de promouvoir le niveau 
du recyclage et de l’analyse 
organique des déchets et leur 
valorisation et ce à travers 
l’optimisation du taux de 
traitement via le recyclage total 
des déchets ménagers de 7% 

actuellement à 20% à l’horizon 
2035 avec l’augmentation du 
taux de traitement analytique 
organique pour atteindre 50% 
sur la totalité du volume des 
déchets en 2035 en plus de 
la promotion des activités de 
valorisation”, a indiqué la 
chercheuse Kaoutar Karbouââ, 
co-opérante au centre de 
recherche en environnement 
et également professeur à 
l’Ecole Nationale Supérieure 
de Technologie et d’Ingénierie 
ENSTI d’Annaba.
La concrétisation des objectifs 
tracés dans le cadre de la 

stratégie nationale de gestion 
et de valorisation des déchets 
“nécessite l’activation des 
mécanismes d’encouragement 
et de généralisation des outils de 
tri à la source pour les citoyens, 
le recouvrement des revenus 
en rapport avec la gestion des 
déchets pour les collectivités 
locales, la responsabilisation 
du producteur s’agissant 
du système de gestion des 
déchets et la sensibilisation des 
producteurs quant au respect 
des méthodes de réduction de 
production des déchets dans 
l’emballage et la participation à 

sa gestion”, a souligné la même 
intervenante.
Pour sa part, l’expert Azedine 
Bahou, coopérant au centre de 
recherche en environnement 
d’Annaba a exposé le projet de 
création d’une start up activant 
dans le domaine de gestion 
des déchets ménagers à travers 
la proposition d’une benne 
intelligente fonctionnant avec 
un système numérique.
Les intervenants ont insisté 
sur les aspects scientifiques 
en rapport avec l’activation 
de la gestion des déchets 
et ont mis la lumière sur 
l’importance de l’implication 
des jeunes dans les activités 
de valorisation des déchets 
à travers l’encouragement et 
l’accompagnement des start up 
activant dans ce domaine.
Les travaux de cette rencontre 
de trois jours se poursuivront 
dans le cadre d’ateliers de 
travail animés par des experts 
européens spécialisés dans 
la gestion des déchets et 
l’économie circulaire, a-t-on 
fait savoir.

AnnABA / geSTion DeS DécHeTS 

Activer les mécanismes de gestion dans le cadre d’une 
approche économique

Sara.Y

Plus de 80 exposants 
algériens et étrangers 
sont attendus à la 3ème 

édition du Salon international 
des constructions modernes 
et des nouvelles technologies 
(Builtec), prévu du 20 au 23 
février au complexe culturel 
Ahmed Bey de Constantine, 
a-t-on appris mardi auprès des 
organisateurs.
Placé cette année sous le 
slogan “Construisons le futur”, 
ce rendez-vous constitue 
l’un des plus importants 
salons internationaux à l’Est 
algérien dans le domaine du 
bâtiment et des constructions 
modernes dotés de nouvelles 
technologies, à l’instar des 
moyens innovants de la maison 
intelligente et des systèmes de 

contrôle à distance, a indiqué 
M. Mohamed Seifeddine 
Salhi, directeur de l’entreprise 
MédiaSmart, initiatrice de ce 
salon.
Cette manifestation comporte 
plusieurs volets, dont le 
plus intéressant, l’espace 
d’exposition, qui constituera 
une opportunité pour différents 
acteurs, notamment les 
amateurs de l’architecture et 
de l’art de la construction, les 
innovateurs dans ce domaine, 
ainsi que les chefs d’entreprise 
et les startups, afin de présenter 
leurs produits modernes et les 
dernières inventions.
Le deuxième volet concerne 
l’aspect scientifique du 
salon qui fait montre du 
brassage entre les secteurs 

de la construction et ceux 
de la numérisation et des 
technologies modernes 
à travers l’organisation 
de plusieurs conférences 
présentées par des enseignants 
chercheurs et des spécialistes 
algériens et étrangers de renom, 
ce qui permettra l’échange 
des expériences réussies, le 
transfert des technologies et 
des savoir-faire.
Le troisième volet consistera en 
l’organisation pour la première 
fois, d’une table ronde animée 
par des spécialistes, des 
enseignants universitaires 
ainsi que des porteurs de 
projets afin de mettre en 
exergue les éventuelles 
solutions technologiques et 
numériques pouvant faire 

face aux problématiques 
rencontrées dans le domaine 
des constructions modernes.
En sus d’un espace “Be to 
Be” consacré aux opérateurs 
économiques souhaitant 
conclure un accord à caractère 
économique, un pavillon 
d’exposition des créations 

artistiques d’architectes 
contemporains sera aménagé 
lors de la 3e édition de 
Builtec, dont le premier jour 
d’ouverture du salon (20 
février) sera l’occasion de 
célébrer la Journée nationale 
de la ville (organisée le 20 
février de chaque année).

conSTAnTine 

Plus de 80 exposants à la 3e édition de “Builtec”



BNP Paribas a engrangé 10,2 milliards d’euros 
de bénéfices net en 2022

Séisme en Turquie et en Syrie 
« On entend les gens crier mais on ne peut rien faire »

Corée du Nord 
L’armée va intensifier ses exercices militaires 

en vue de « perfectionner la préparation à la guerre »

La banque prévoit une 
croissance moyenne 
de son bénéfice de 9 % 

par an de 2022 à 2025, contre 
7 % précédemment, soit une 
augmentation du bénéfice net 
d’environ un milliard d’euros 
chaque année.
 « En un mot : ces résultats sont 
bons et je m’en réjouis. » Ces 
quelques mots sont ceux d’un 
directeur heureux. Jean-Laurent 
Bonnafé, patron de BNP Paribas, 
première banque européenne, se 
félicite des résultats du groupe 
bancaire qui a engrangé 10,2 
milliards d’euros en 2022. Encore 
plus fort que son année 2021, déjà 
record en termes de bénéfice net.
Les revenus de tous les pôles 
d’activité sont en hausse : 

+15,7 % pour la partie dédiée 
aux entreprises et aux grandes 
institutions, +9,3 % pour les 
banques commerciales et les 
métiers spécialisés et +3 % pour 
les métiers d’investissement et 
d’épargne.
« Fort de ces résultats qui 
confirment la pertinence de 
notre plan stratégique 2025, 
et confiant dans la capacité du 
groupe à poursuivre sa croissance 
disciplinée et durable, le groupe a 
révisé ses objectifs à la hausse », 
a affirmé M. Bonnafé qui a eu le « 
plaisir de partager » ces résultats, 
synonymes « d’un indicateur 
doublement rassurant ».
Ces résultats ont ainsi conduit 
la BNP Paribas à relever les 
objectifs de son plan stratégique 

pour 2025. Le bénéfice net a 
progressé de 7,5 % sur un an, 
et même de 19 % hors éléments 
exceptionnels. Soit 204 millions 
d’euros de provisions à la suite 
d’une loi polonaise permettant 
aux emprunteurs de suspendre 
leurs remboursements, et 433 
millions d’euros liés à la guerre 
en Ukraine et à la dépréciation de 
sa filiale dans ce pays.
Le bénéfice net de la banque 
est conforme aux attentes des 
analystes, qui tablaient sur des 
montants compris entre 10,01 
milliards, selon le consensus 
établi par Factset, spécialiste 
de l’information financière, 
et 10,22 milliards, selon celui 
de Bloomberg. Le produit net 
bancaire, équivalent du chiffre 

d’affaires pour le secteur, ressort 
à 50,4 milliards d’euros en 2022, 
soit une hausse de 9 % sur un an.
Un milliard d’euros de bénéfice 
net chaque année
La banque prévoit une croissance 
moyenne de son bénéfice de 9 
% par an de 2022 à 2025, contre 
7 % précédemment, soit une 
augmentation du bénéfice net 
d’environ un milliard d’euros 
chaque année.
Pour atteindre cet objectif, BNP 
Paribas table notamment sur 
deux milliards d’euros de revenus 
supplémentaires à horizon 2025, 
du fait de la hausse des taux 
provoquée par le resserrement 
de la politique monétaire de la 
Banque centrale européenne 
(BCE), visant à juguler l’inflation.

Elle prévoit en outre des réductions 
de coûts plus importantes que 
prévu, de 2,3 milliards d’euros 
contre 2 milliards précédemment. 
Concernant le coût du risque - les 
sommes provisionnées en cas 
de défaut d’un emprunteur -, il 
s’est établi à près de 3 milliards 
d’euros, « en légère hausse de 1,4 
% par rapport à 2021 ».
Alors que le second semestre a été 
animé par les débats autour des 
superprofits, la banque a souligné 
qu’elle était « par ailleurs un 
contribuable important avec un 
montant total d’impôts et taxes 
de 7,2 milliards d’euros payés 
en 2022 », dont 3,85 milliards au 
titre de l’impôt sur les bénéfices.

Les violents tremblements 
de terre de lundi ont 
causé la mort de plus de 

5 000 personnes, des dizaines 
de milliers de blessés et des 
destructions immenses dans le 
sud-est de la Turquie et le nord 
de la Syrie.
De part et d’autre de la frontière 
qui sépare la Turquie et la 
Syrie sur plusieurs centaines de 
kilomètres, partout ce sont les 
mêmes scènes d’effroi, de peur, 
d’inquiétude sourde et de colère. 
Vingt heures après le séisme de 
magnitude 7,8 survenu lundi 6 
février, à 4 h 17 du matin, dans 
le district de Pazarcik, situé à 
une soixantaine de kilomètres 
de la frontière syrienne, près la 
grande ville de Gaziantep, des 

dizaines de milliers de personnes 
continuaient d’errer sur le bord 
des routes, ou de ce qu’il en 
reste, à la recherche d’abris ou 
d’aide.
Le bilan provisoire est passé 
mardi à 3 419 morts en 
Turquie, selon l’organisme 
gouvernemental de gestion des 
catastrophes (Afad). Il s’agit 
du séisme le plus meurtrier 
depuis 1999, quand une violente 
secousse avait dévasté la partie 
orientale de la mer de Marmara, 
près d’Istanbul, tuant plus de 17 
000 personnes.
La secousse a été ressentie 
dans toute la région, causant 
d’immenses destructions dans 
dix provinces du sud-est – 
Kahramanmaras, Adiyaman, 

Diyarbakir, Sanliurfa, Gaziantep, 
Kilis, Osmaniye, Malatya, Adana 
et Hatay. Des répliques ont suivi, 
une quarantaine au total, dont 
une particulièrement forte (7,5), 
survenue en début d’après midi, à 
13 h 24, heure locale. Des milliers 
d’immeubles supplémentaires, 
qui avaient semblé résister à la 
première onde de choc, se sont 
effondrés.
Tard dans la soirée, les secours 
n’étaient toujours pas arrivés 
à Kahramanmaras, considérée 
comme l’épicentre du premier 
séisme, où des centaines de 
maisons ont été détruites. Près de 
dix-huit heures après le séisme, 
ni les équipes de recherches et de 
sauvetage ni l’approvisionnement 
en nourriture n’avaient atteint la 

zone.
Maisons aplaties
Ailleurs, les mêmes scènes se 
répètent. L’ampleur et l’étendue 
des dégâts sont saisissantes. 
Des kilomètres de routes 
sans lumière, des milliers de 
maisons aplaties ou simplement 
renversées. L’asphalte déchiré 
ici et là, telle une vulgaire feuille 
de papier. Partout, des coulées de 
boue, de pierres ou de terre sur la 
chaussée et les habitations. Les 
poteaux électriques sont couchés 
sur les bas-côtés comme de 
simples crayons posés sur le coin 
d’une table. Certains sont pliés 
en deux ou pulvérisés.
C’est à Hatay que le séisme a 
frappé le plus durement, avec 
502 morts, selon le décompte 

– provisoire – de lundi soir. A 
Diyarbakir, 309 décès ont été 
dénombrés, et 205 à Osmaniye.
Au bord de la route, à l’entrée de 
la ville, une maison comme tant 
d’autres semble coulée dans le 
sol tel un bateau dans l’océan. 
Ils sont une dizaine à tourner 
autour, appeler, crier, en vain. 
Sous les décombres se trouve 
Remzi Saldiray, 63 ans. Père de 
famille, il a réussi à sortir tout le 
monde de la demeure. Sa mère, 
les enfants, les cousins, sauf lui. 
Il ne répond plus depuis quelques 
heures. Son frère fixe les débris, 
les mains au ciel. Il appelle Dieu 
à l’aide, et pleure. « Personne 
n’est venu depuis ce matin, 
personne…  », répète-t-il.

Pyongyang considère de 
récentes manœuvres 
aériennes communes entre 

Séoul et Washington comme des 
répétitions en vue d’une invasion 
de son territoire.
Il faut y voir la réplique aux récents 
exercices aériens conjoints de la 
Corée du Sud et des Etats-Unis. 
L’armée nord-coréenne s’est 
engagée, lors d’une réunion tenue 
lundi 6 février sous la direction 
du dirigeant nord-coréen Kim 
Jong-un, à amplifier ses exercices 
militaires.
A l’ordre du jour, figurait « 
l’élargissement et l’intensification 
constants des opérations et des 
exercices de combat de l’Armée 
populaire coréenne (…) afin 
de strictement perfectionner la 
préparation à la guerre », selon 
l’agence officielle KCNA.

En parallèle, des images satellites 
privées suggèrent que « des 
préparatifs importants en vue 
d’une parade » militaire sont en 
cours dans la capitale Pyongyang, 
en amont de fêtes nationales 
qui ont lieu prochainement. 
Le 8 février, la Corée du Nord 

célèbre ainsi l’anniversaire de la 
fondation de ses forces armées, 
et le 16 février, l’anniversaire de 
Kim Jong-il, père et prédécesseur 
de l’actuel leader nord-coréen, 
Kim Jong-un.
« Une ligne rouge extrême »
La semaine passée, Séoul et 

Washington ont organisé des 
exercices aériens avec des 
bombardiers stratégiques et 
des avions de chasse furtifs, 
provoquant la colère de 
Pyongyang, qui a déclaré que 
de telles manœuvres pourraient 
« déclencher une confrontation 
totale ».
Cette démonstration de force des 
deux puissances alliées intervient 
après que le secrétaire américain 
à la défense, Lloyd Austin, et 
son homologue sud-coréen ont 
annoncé une coopération accrue 
en matière de sécurité face à 
Pyongyang.
Pour la Corée du Nord, les mesures 
prises par Séoul et Washington 
pour intensifier leurs exercices 
conjoints ont franchi « une ligne 
rouge extrême », avait déclaré un 
porte-parole du ministère nord-

coréen des affaires étrangères à 
KCNA. Pyongyang considère ces 
manœuvres aériennes comme des 
répétitions en vue d’une invasion 
de son territoire.
Selon Hong Min, chercheur à 
l’Institut coréen pour l’unification 
nationale, un organisme de 
recherche basé à Séoul, la réunion 
de lundi des gradés nord-coréens 
visait à souligner que le pays était 
prêt à faire face aux prochains 
exercices militaires conjoints et à 
la guerre.
Le dirigeant nord-coréen avait 
appelé début janvier à une « 
augmentation exponentielle de 
l’arsenal nucléaire » de la Corée 
du Nord, incluant la production 
en masse d’armes nucléaires 
tactiques et le développement de 
nouveaux missiles balistiques 
intercontinentaux (ICBM).
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reTrAiTeS: 

moins de perturbations mardi, pour le 3e jour de grèves

L’Arabie saoudite et les pays arabes présentent leurs condoléances à 
la Turquie et à la Syrie

SéiSMe: 

Netanyahou affirme avoir approuvé une demande d’aide à 
la Syrie, Damas dément

Les mobilisations 
pourraient marquer 
le pas mardi, 

par rapport aux deux 
précédentes journées 
nationales d’action contre 
la réforme des retraites, les 
grèves ayant notamment 
moins d’impact dans les 
transports.
Unis contre le report de 
l’âge légal à 64 ans, les 
huit principaux syndicats 
français (CFDT, CGT, 
FO, CFE-CGC, CFTC, 
Unsa, Solidaires, FSU) 
entendent continuer 
à mettre la pression à 
l’exécutif après avoir 
réussi à mettre plus d’un 
million de manifestants 

dans les rues (selon les 
autorités) les 19 et 31 
janvier, alors que les 
députés ont entamé lundi 
l’examen du texte à 

l’Assemblée nationale.
Les syndicats ont appelé à 
une quatrième journée de 
grèves et de manifestations 
samedi 11 février.

Education
En raison des vacances 
scolaires dans la zone A 
(Bordeaux, Clermont-
Ferrand, Grenoble, 
Limoges, Lyon, Poitiers), 
moins de grévistes 
sont attendus chez les 
enseignants. La FSU n’a 
d’ailleurs pas donné de 
chiffres pour les écoles 
primaires cette fois-ci.
Aux université de 
Rennes-2 et Jean-Jaurès 
à Toulouse, des étudiants 
ont voté le blocage lundi.
Transports
Le trafic était encore une 
fois très perturbé à la 
SNCF mardi, mais moins 
que lors des deux journées 

d’action précédentes.
SNCF Voyageurs a annulé 
1 TGV sur 2 en moyenne, 
la quasi-totalité des 
Intercités et 7 TER sur 
10. La situation était une 
fois de plus contrastée 
dans la région parisienne, 
avec entre un tiers et une 
moitié des trains sur la 
plupart des lignes et une 
situation très difficile sur 
le RER D.
Le secrétaire général de la 
CGT Cheminots, Laurent 
Brun, a estimé mardi 
matin sur Franceinfo qu’il 
souhaitait “augmenter le 
niveau de mobilisation” 
contre la réforme.

DUBAÏ: Le 
ministère 
saoudien des 

Affaires étrangères a 
exprimé sa solidarité et sa 
sympathie envers la Syrie 
et la Turquie après qu’un 
tremblement de terre a 
secoué les deux pays le 

long de leur frontière, ce 
matin.
Le premier tremblement 
de terre, d’une magnitude 
de 7,8, s’est produit 
aujourd’hui vers 4h, 
heure locale, tandis que le 
second, d’une magnitude 
de 7,7, s’est produit peu 

avant 14h, alors que les 
opérations de recherche 
et de sauvetage se 
poursuivaient.
On sait déjà que plus de 1 
500 personnes ont été tuées 
en Turquie et au moins 
800 en Syrie, mais le bilan 
continue de s’alourdir.

Dans un communiqué, le 
ministère a déclaré que 
l’Arabie saoudite suivait 
de près la situation dans la 
zone sinistrée.
L’ambassade d’Arabie 
saoudite en Turquie a 
signalé qu’elle n’avait 
reçu aucune information 

concernant la présence 
de citoyens saoudiens 
touchés par la catastrophe, 
et a ajouté qu’elle assurait 
le suivi avec les autorités 
turques pour s’assurer 
qu’aucun citoyen ne se 
trouvait dans la zone 
concernée.

Le Premier ministre 
israélien, Benjamin 
Netanyahou, a 

annoncé lundi avoir 
“approuvé” l’envoi d’aide 
à la Syrie, frappée par un 
séisme meurtrier, après 
une demande de Damas 
reçue via des canaux 
“diplomatiques”, une 
information rapidement 
démentie par le régime 
syrien.
Israël “a reçu une requête 
provenant d’une source 
diplomatique pour de 
l’aide humanitaire en 
Syrie et je l’ai approuvée”, 
a déclaré M. Netanyahou 
devant les députés de son 
parti, le Likoud.
L’aide sera envoyée sous 
peu, a-t-il précisé. Son 
bureau a refusé de donner 
plus de détails concernant 
la “source diplomatique”.

Peu après l’annonce de M. 
Netanyahou, une source 
officielle syrienne a “nié 
et fait fi des allégations des 
responsables israéliens”, 
concernant une demande 
d’aide.

“Comment la Syrie 
pourrait-elle demander 
l’aide d’une entité qui a 
tué et participé au meurtre 
de Syriens au cours des 
décennies et années 
passées ?”, a ajouté la 

source.
La Syrie ne reconnaît pas 
l’existence d’Israël, et les 
deux pays sont toujours en 
état de guerre.
Plus de 800 personnes ont 
été tuées et 2 280 blessées 

en Syrie par un puissant 
séisme de magnitude 7,8 
dans la nuit de dimanche 
à lundi, suivi dans la 
matinée par une très forte 
réplique de magnitude de 
7,5.
Le tremblement de terre 
a également fait plus de 1 
000 morts dans le sud-est 
de la Turquie et le bilan 
risque de s’alourdir, de 
nombreuses personnes 
restant piégées sous les 
décombres.
Israël a également proposé 
son aide à Ankara: une 
équipe de secouristes 
spécialisés part lundi pour 
la Turquie et une autre 
équipe avec de l’aide 
humanitaire suivra mardi, 
selon le ministère israélien 
des Affaires étrangères.
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PSg : 
Le PSG doit-il prolonger Lionel Messi ? L’avis tranché 

de Jérôme Rothen

En fin de contrat en juin n fin de contrat en juin 
2023, Lionel Messi 2023, Lionel Messi 
accorde sa priorité au PSG accorde sa priorité au PSG 

qui souhaite le voir rester dans la qui souhaite le voir rester dans la 
capitale française.capitale française.
Lionel Messi sera libre comme Lionel Messi sera libre comme 
l’air l’été prochain. D’ailleurs, l’air l’été prochain. D’ailleurs, 
le champion du monde 2022 est le champion du monde 2022 est 
d’ores et déjà libre de s’engager d’ores et déjà libre de s’engager 
avec le club de son choix pour la avec le club de son choix pour la 
saison prochaine. L’international saison prochaine. L’international 
argentin a toutefois accordé sa argentin a toutefois accordé sa 
priorité au Paris Saint-Germain priorité au Paris Saint-Germain 
pour la suite de sa carrière, pour la suite de sa carrière, 
bien qu’aucune prolongation de bien qu’aucune prolongation de 
contrat n’ait été signé, même si contrat n’ait été signé, même si 
une rencontre est prévu dans les une rencontre est prévu dans les 
prochains jours.prochains jours.

«Prolonger Messi, une «Prolonger Messi, une 
mauvaise idée»mauvaise idée»

Luis Campos, conseiller sportif Luis Campos, conseiller sportif 
du champion de France en titre, du champion de France en titre, 
n’a d’ailleurs pas caché le désir n’a d’ailleurs pas caché le désir 
du Paris Saint-Germain de du Paris Saint-Germain de 
prolonger Lionel Messi dans une prolonger Lionel Messi dans une 
interview accordée à Telefoot sur interview accordée à Telefoot sur 
TF1 ce dimanche. De son côté, TF1 ce dimanche. De son côté, 
Jérôme Rothen n’est pas autant Jérôme Rothen n’est pas autant 
convaincu que l’idée de conserver convaincu que l’idée de conserver 
Lionel Messi pour une ou Lionel Messi pour une ou 
plusieurs saisons supplémentaire plusieurs saisons supplémentaire 
soit une bonne idée.soit une bonne idée.

«C’est une mauvaise idée. Dans «C’est une mauvaise idée. Dans 
la construction d’un collectif, la construction d’un collectif, 
le problème du PSG ce n’est le problème du PSG ce n’est 
pas d’avoir une star, c’est d’en pas d’avoir une star, c’est d’en 
avoir plusieurs. Mbappé, le PSG avoir plusieurs. Mbappé, le PSG 
a tout intérêt à essayer de le a tout intérêt à essayer de le 
prolonger et de construire avec prolonger et de construire avec 
lui, par rapport à son âge et tout lui, par rapport à son âge et tout 
ce qu’il représente en France. ce qu’il représente en France. 
Neymar a prolongé, il a encore Neymar a prolongé, il a encore 
quatre ans de contrat. Il a donné quatre ans de contrat. Il a donné 
satisfaction. Il faut reconnaître satisfaction. Il faut reconnaître 
que dans l’état d’esprit et sa vie que dans l’état d’esprit et sa vie 
extra-sportive, il a fait des efforts. extra-sportive, il a fait des efforts. 
Je trouve qu’il est totalement Je trouve qu’il est totalement 
dans la peau d’un joueur du PSG dans la peau d’un joueur du PSG 
aujourd’hui, même s’il y a encore aujourd’hui, même s’il y a encore 
des améliorations possibles», a des améliorations possibles», a 
expliqué Jérôme Rothen.expliqué Jérôme Rothen.

«Messi, c’est bien deux ans «Messi, c’est bien deux ans 
pour l’image»pour l’image»

«Messi, c’est très bien pendant «Messi, c’est très bien pendant 
deux ans, d’avoir l’image, le deux ans, d’avoir l’image, le 
meilleur joueur de tous les temps meilleur joueur de tous les temps 
dans ton effectif, qui marque plus dans ton effectif, qui marque plus 
de buts cette année. Mais on ne de buts cette année. Mais on ne 
peut pas s’arrêter à un match peut pas s’arrêter à un match 
contre Toulouse, lorsqu’il est contre Toulouse, lorsqu’il est 
tout seul à la pointe de l’attaque, tout seul à la pointe de l’attaque, 
parce que Mbappé et Neymar ne parce que Mbappé et Neymar ne 
sont pas là. Je pars du principe sont pas là. Je pars du principe 
que ces trois-là seront là très que ces trois-là seront là très 

souvent et que l’année prochaine, souvent et que l’année prochaine, 
il va falloir reconstruire quelque il va falloir reconstruire quelque 
chose», a ajouté l’ancien milieu chose», a ajouté l’ancien milieu 
du PSG.Jérôme Rothen imagine du PSG.Jérôme Rothen imagine 
et préconise donc un futur sans et préconise donc un futur sans 
le champion du monde 2022 : le champion du monde 2022 : 
«La prolongation de Messi est «La prolongation de Messi est 
une connerie, déjà en termes une connerie, déjà en termes 
d’effectif. Gérer les trois, c’est d’effectif. Gérer les trois, c’est 
compliqué. Après, il y a la masse compliqué. Après, il y a la masse 
salariale. Et on a vu que le PSG est salariale. Et on a vu que le PSG est 
bloqué avec le fair-play financier. bloqué avec le fair-play financier. 

Parce que la masse salariale a Parce que la masse salariale a 
explosé. Là, tu as l’occasion de explosé. Là, tu as l’occasion de 
récupérer une grosse somme récupérer une grosse somme 
d’argent parce que le salaire d’argent parce que le salaire 
de Messi est conséquent. Ça de Messi est conséquent. Ça 
peut te permettre de recruter et peut te permettre de recruter et 
d’améliorer ton effectif. Pour tout d’améliorer ton effectif. Pour tout 
ça, c’est une très mauvaise idée ça, c’est une très mauvaise idée 
de prolonger Leo Messi.»»En de prolonger Leo Messi.»»En 
termes d’image et de ce qu’il termes d’image et de ce qu’il 
renvoi, je ne comprendrais pas renvoi, je ne comprendrais pas 
que Leo Messi ait envie de que Leo Messi ait envie de 

prolonger l’aventure. Il ne fait prolonger l’aventure. Il ne fait 
aucun effort pour mettre le club aucun effort pour mettre le club 
en avant. Il ne va pas remercier en avant. Il ne va pas remercier 
les supporters, il baisse la tête et il les supporters, il baisse la tête et il 
rentre aux vestiaires. Même sur la rentre aux vestiaires. Même sur la 
célébration de ses buts, son nom célébration de ses buts, son nom 
est scandé, il n’a jamais un geste est scandé, il n’a jamais un geste 
agréable envers les supporters agréable envers les supporters 
pour les remercier. Donc il n’a pour les remercier. Donc il n’a 
pas envie de s’investir plus ça. pas envie de s’investir plus ça. 
C’est une fausse bonne idée», a C’est une fausse bonne idée», a 
conclu Jérôme Rothen.conclu Jérôme Rothen.

Quatre jours après la uatre jours après la 
clôture du Championnat clôture du Championnat 
d’Afrique des nations d’Afrique des nations 

CHAN-2022 (reporté à 2023), CHAN-2022 (reporté à 2023), 
la Ligue 1 Mobilis de football la Ligue 1 Mobilis de football 
reprendra ses droits mercredi reprendra ses droits mercredi 
avec au programme le match avec au programme le match 
USM Alger-RC Arbaâ, au stade USM Alger-RC Arbaâ, au stade 
Omar-Benrabah de Dar El-Omar-Benrabah de Dar El-
Beïda (15h00), comptant pour Beïda (15h00), comptant pour 
la mise à jour de la 11e journée la mise à jour de la 11e journée 
de la compétition.de la compétition.
Après plus d’un mois de repos Après plus d’un mois de repos 
forcé, en raison du déroulement forcé, en raison du déroulement 
du CHAN abrité par l’Algérie du CHAN abrité par l’Algérie 
(13 janvier - 4 février), les (13 janvier - 4 février), les 
clubs de l’élite retrouveront clubs de l’élite retrouveront 
l’ambiance des terrains, avec l’ambiance des terrains, avec 
l’intention de corriger les erreurs l’intention de corriger les erreurs 
pour certains, et confirmer pour pour certains, et confirmer pour 
d’autres.           d’autres.           

L’USMA (7e, 22 pts), sous L’USMA (7e, 22 pts), sous 
la houlette de l’entraîneur la houlette de l’entraîneur 
Abdelhak Benchikha, aura à Abdelhak Benchikha, aura à 
cœur de réussir la reprise, et cœur de réussir la reprise, et 
du coup se racheter après sa du coup se racheter après sa 
dernière défaite concédée sur dernière défaite concédée sur 
le terrain de l’US Biskra (1-0) le terrain de l’US Biskra (1-0) 
en décembre dernier, en mise à en décembre dernier, en mise à 
jour de la 10e journée.jour de la 10e journée.
Moins actif sur le marché des Moins actif sur le marché des 
transferts, le club algérois transferts, le club algérois 
s’est contenté d’un seul joueur s’est contenté d’un seul joueur 
au mercato d’hiver, il s’agit au mercato d’hiver, il s’agit 
de l’attaquant botswanais de l’attaquant botswanais 
Tumisang Orebonye, qui s’est Tumisang Orebonye, qui s’est 
engagé pour un contrat de deux engagé pour un contrat de deux 
saisons et demi.saisons et demi.
A l’instar des autres formations A l’instar des autres formations 
de la Ligue 1, l’USMA a de la Ligue 1, l’USMA a 
profité de la trêve hivernale profité de la trêve hivernale 
pour recharger les batteries, en pour recharger les batteries, en 

disputant une série de matchs disputant une série de matchs 
amicaux, mais sans presque la amicaux, mais sans presque la 
moitié de son effectif, retenu moitié de son effectif, retenu 
par l’équipe nationale A’. Lors par l’équipe nationale A’. Lors 
de son dernier test, le club de de son dernier test, le club de 
Soustara a été tenu en échec à Soustara a été tenu en échec à 
domicile par la JS Saoura (1-1).domicile par la JS Saoura (1-1).
De son côté, le RC Arbaâ (11e, De son côté, le RC Arbaâ (11e, 
19 pts) tentera de relever la tête 19 pts) tentera de relever la tête 
pour s’éloigner de la zone de pour s’éloigner de la zone de 
turbulences, sous la conduite turbulences, sous la conduite 
du nouveau coach Bouziane du nouveau coach Bouziane 
Rahmani, engagé cette semaine Rahmani, engagé cette semaine 
par la direction.par la direction.
Les coéquipiers du buteur Les coéquipiers du buteur 
maison Mohamed Taïb (5 buts) maison Mohamed Taïb (5 buts) 
restent sur une mauvaise série restent sur une mauvaise série 
de trois matchs sans succès, de trois matchs sans succès, 
d’où l’importance de revenir d’où l’importance de revenir 
avec un bon résultat d’Alger.avec un bon résultat d’Alger.
Les gars de Larbaâ  ont disputé Les gars de Larbaâ  ont disputé 

trois matchs amicaux durant trois matchs amicaux durant 
la trêve : CRB Sendjas (0-0), la trêve : CRB Sendjas (0-0), 
l’ASO Chlef (défaite 2-0), et le l’ASO Chlef (défaite 2-0), et le 
SKAF Khemis-Miliana (défaite SKAF Khemis-Miliana (défaite 
2-1).2-1).

La 16éme journée du La 16éme journée du 
championnat, marquant le début championnat, marquant le début 
de la seconde partie de la saison, de la seconde partie de la saison, 
se jouera les vendredi 10 et se jouera les vendredi 10 et 
dimanche 12 février.dimanche 12 février.

ligUe 1 MoBiliS :
Les «Rouge et Noir» pour rejoindre le podium

Mercredi 08 Février 2023

PreMier leAgUe : 
Vers une exclusion de la Premier League ? Tout ce qu’il 

faut savoir sur l’affaire Manchester City

Manchester City est anchester City est 
soupçonné d’avoir soupçonné d’avoir 
commis plus d’une commis plus d’une 

centaine d’infractions liées au centaine d’infractions liées au 
règlement de la Premier League. règlement de la Premier League. 
En pleine tempête, le club risque En pleine tempête, le club risque 
tout simplement l’exclusion du tout simplement l’exclusion du 
championnat anglais.championnat anglais.
Les Sky Blues dans l’œil du Les Sky Blues dans l’œil du 
cyclone. Lundi, Manchester City cyclone. Lundi, Manchester City 
a été renvoyé par la Premier a été renvoyé par la Premier 
League devant une commission League devant une commission 
indépendante qui sera chargée indépendante qui sera chargée 
d’examiner plus d’une centaine d’examiner plus d’une centaine 
de possibles infractions aux de possibles infractions aux 
règles financières depuis la saison règles financières depuis la saison 
2009-2010.2009-2010.

Qu’est-il reproché à Qu’est-il reproché à 
Manchester City ?Manchester City ?

Dans un communiqué publié Dans un communiqué publié 
lundi, la Premier League a lundi, la Premier League a 
déclaré que City avait enfreint les déclaré que City avait enfreint les 
règles les obligeant à fournir des règles les obligeant à fournir des 
informations financières précises informations financières précises 
qui donnent une image fidèle de qui donnent une image fidèle de 
la situation financière du club la situation financière du club 
. Ces informations couvraient . Ces informations couvraient 
les revenus des clubs, qui les revenus des clubs, qui 
comprennent les parrainages et comprennent les parrainages et 
les coûts de fonctionnement.les coûts de fonctionnement.
Une série d’infractions Une série d’infractions 
répertoriées, en lien avec les répertoriées, en lien avec les 
saisons 2009-2010 à 2012-2013, saisons 2009-2010 à 2012-2013, 
fait également référence à une fait également référence à une 
violation présumée des règles violation présumée des règles 
obligeant un club membre à obligeant un club membre à 
inclure tous les détails de la inclure tous les détails de la 

rémunération du manager , ainsi rémunération du manager , ainsi 
que celles des joueurs.que celles des joueurs.
Concrètement, les règles du fair-Concrètement, les règles du fair-
play financier (FFP) de la Premier play financier (FFP) de la Premier 
League sont conçues pour garantir League sont conçues pour garantir 
que les clubs dépensent à peu que les clubs dépensent à peu 
près ce qu’ils gagnent. Le club près ce qu’ils gagnent. Le club 
est notamment accusé de ne pas est notamment accusé de ne pas 
avoir divulgué le salaire complet avoir divulgué le salaire complet 
de Roberto Mancini, coach entre de Roberto Mancini, coach entre 
2009 et 2013, et d’avoir établi 2009 et 2013, et d’avoir établi 
un contrat secret avec l’actuel un contrat secret avec l’actuel 
sélectionneur de l’Italie pour que sélectionneur de l’Italie pour que 
sa rémunération ne rentre pas sa rémunération ne rentre pas 
dans la colonne des dépenses.dans la colonne des dépenses.
Le club est également accusé de Le club est également accusé de 
ne pas avoir coopéré entièrement ne pas avoir coopéré entièrement 
à l’enquête de la Premier League.à l’enquête de la Premier League.

Pourquoi c’est plus grave Pourquoi c’est plus grave 
qu’en 2020 ?qu’en 2020 ?

En février 2020, Manchester City En février 2020, Manchester City 
avait été banni des compétitions avait été banni des compétitions 
de l’UEFA pendant deux ans de l’UEFA pendant deux ans 
par l’instance dirigeante du par l’instance dirigeante du 
foot européen pour des graves foot européen pour des graves 
infractions  aux règles du FFP, infractions  aux règles du FFP, 
mais la sanction avait ensuite été mais la sanction avait ensuite été 
annulée par le Tribunal arbitral annulée par le Tribunal arbitral 
du sport (TAS). Mais cette fois, du sport (TAS). Mais cette fois, 
c’est différent assure Kieran c’est différent assure Kieran 
Maguire, expert financier du Maguire, expert financier du 
football, auprès de Sky Sports . football, auprès de Sky Sports . 
La principale différence entre la La principale différence entre la 
Premier League et l’UEFA est que Premier League et l’UEFA est que 
l’UEFA a un délai de prescription, l’UEFA a un délai de prescription, 
ce qui limite la disponibilité des ce qui limite la disponibilité des 
preuves à cinq ans. La Premier preuves à cinq ans. La Premier 

League n’a pas cela.League n’a pas cela.
Il ajoute : En Premier League, la Il ajoute : En Premier League, la 
source des données et des preuves source des données et des preuves 
n’est pas pertinente. Je soupçonne n’est pas pertinente. Je soupçonne 
que certaines des preuves que certaines des preuves 
proviendront finalement des proviendront finalement des 
Football Leaks, de Der Spiegel et Football Leaks, de Der Spiegel et 
du pirate informatique portugais, du pirate informatique portugais, 
car elles étaient assez complètes.car elles étaient assez complètes.

Quelles sanctions possibles Quelles sanctions possibles 
pour le club ?pour le club ?

En vertu du règlement de la En vertu du règlement de la 
Premier League, la formation Premier League, la formation 
du nord de l’Angleterre encourt du nord de l’Angleterre encourt 
des sanctions allant de la simple des sanctions allant de la simple 
réprimande à l’exclusion du réprimande à l’exclusion du 
championnat, en passant par le championnat, en passant par le 
retrait de point(s), s’il est reconnu retrait de point(s), s’il est reconnu 
coupable par la commission. Si coupable par la commission. Si 
une sanction est formulée, elle une sanction est formulée, elle 
interviendra lors de la saison en interviendra lors de la saison en 
cours. Par exemple, si elle est cours. Par exemple, si elle est 
décidée avant le mois de juin, elle décidée avant le mois de juin, elle 
sera applicable pour cette saison sera applicable pour cette saison 
2022-2023.2022-2023.
Mais selon les experts, il ne faut pas Mais selon les experts, il ne faut pas 
s’attendre à une décision rapide. s’attendre à une décision rapide. 
Les débats devant la commission Les débats devant la commission 
seront […] confidentiels , a seront […] confidentiels , a 
pour sa part précisé la Premier pour sa part précisé la Premier 
League, ajoutant qu’il n’y aurait League, ajoutant qu’il n’y aurait 
pas d’autre commentaire jusqu’à pas d’autre commentaire jusqu’à 
nouvel ordre .nouvel ordre .

Que dit Manchester City ?Que dit Manchester City ?
Dans un communiqué, le Dans un communiqué, le 
club a réagi aux accusations : club a réagi aux accusations : 
Manchester City est surpris par Manchester City est surpris par 

la publication de ces violations la publication de ces violations 
présumées des règles de la présumées des règles de la 
Premier League, en particulier Premier League, en particulier 
compte tenu de l’engagement compte tenu de l’engagement 
important et de la grande quantité important et de la grande quantité 
de documents détaillés fournis.  de documents détaillés fournis.  
Par ailleurs, City se félicite de Par ailleurs, City se félicite de 
l’examen de cette affaire par une l’examen de cette affaire par une 
commission indépendante, afin commission indépendante, afin 
d’examiner de manière impartiale d’examiner de manière impartiale 
l’ensemble complet de preuves l’ensemble complet de preuves 
irréfutables qui existent et irréfutables qui existent et 
appuient sa position .appuient sa position .
Le coach espagnol, Pep Le coach espagnol, Pep 
Guardiola, n’a pas encore réagi Guardiola, n’a pas encore réagi 
à cette affaire. Mais il avait été à cette affaire. Mais il avait été 
amené à le faire après l’enquête amené à le faire après l’enquête 
de l’UEFA. Quand ils (ses de l’UEFA. Quand ils (ses 
dirigeants) sont soupçonnés de dirigeants) sont soupçonnés de 
quelque chose, je leur demande quelque chose, je leur demande 
de m’en parler. Ils m’expliquent de m’en parler. Ils m’expliquent 
et je les crois. Je leur dis :’’Si et je les crois. Je leur dis :’’Si 
vous m’avez menti, le lendemain vous m’avez menti, le lendemain 
je ne suis plus là. Je partirai et je je ne suis plus là. Je partirai et je 
ne serai plus votre ami’’  avait-ne serai plus votre ami’’  avait-
il promis dans les colonnes du il promis dans les colonnes du 
Guardian.Guardian.
Tout est parti d’un… piratage Tout est parti d’un… piratage 

informatiqueinformatique
En 2018, lors du second volet de En 2018, lors du second volet de 
la révélation des football Leaks la révélation des football Leaks 
, le média allemand Der Spiegel , le média allemand Der Spiegel 
a publié une enquête basée sur a publié une enquête basée sur 
le travail de Rui Pinto, un pirate le travail de Rui Pinto, un pirate 
informatique portugais, qui informatique portugais, qui 
avait eu accès aux comptes de avait eu accès aux comptes de 
messagerie de divers clubs et messagerie de divers clubs et 

agents de football. C’est cette agents de football. C’est cette 
histoire qui a déclenché l’enquête histoire qui a déclenché l’enquête 
de l’UEFA sur Man City, qui a de l’UEFA sur Man City, qui a 
également conduit à cette enquête également conduit à cette enquête 
de Premier League.de Premier League.

Que réclament les rivaux de Que réclament les rivaux de 
City en Premier League ?City en Premier League ?

Face à ces informations, les Face à ces informations, les 
clubs de Premier League exigent clubs de Premier League exigent 
une sanction rapide, avant la fin une sanction rapide, avant la fin 
de la saison. Si ces accusations de la saison. Si ces accusations 
sont prouvées, il doit y avoir sont prouvées, il doit y avoir 
une sanction appropriée – et la une sanction appropriée – et la 
seule appropriée est qu’ils soient seule appropriée est qu’ils soient 
relégués. Nous parlons d’une relégués. Nous parlons d’une 
décennie d’abus présumés et nous décennie d’abus présumés et nous 
voulons que la Premier League voulons que la Premier League 
fasse ce qu’il faut , a déclaré un fasse ce qu’il faut , a déclaré un 
responsable de club au Sun .responsable de club au Sun .
Sur Twitter, certains vont même Sur Twitter, certains vont même 
plus loin. Lucas Leiva, ancien plus loin. Lucas Leiva, ancien 
joueur de Liverpool (2007-2017) joueur de Liverpool (2007-2017) 
s’interroge sur la possibilité de s’interroge sur la possibilité de 
devenir champion d’Angleterre. Il devenir champion d’Angleterre. Il 
faudrait que le titre de champion faudrait que le titre de champion 
pour la saison 2013-2014, pour la saison 2013-2014, 
remporté par Manchester City, remporté par Manchester City, 
revienne aux Reds, qui avaient revienne aux Reds, qui avaient 
terminé deuxième cette année-terminé deuxième cette année-
là. Mais selon Kieran Maguire, là. Mais selon Kieran Maguire, 
expert financier du football qui expert financier du football qui 
s’adresse à Sky Sports, il serait s’adresse à Sky Sports, il serait 
difficile pour un autre club de dire difficile pour un autre club de dire 
qu’il a perdu un titre ou, peut-être qu’il a perdu un titre ou, peut-être 
plus important encore, l’accès à la plus important encore, l’accès à la 
Ligue des champions et à toutes Ligue des champions et à toutes 
les récompenses que cela apporte .les récompenses que cela apporte .

Le président historique du e président historique du 
Mouloudia Club d’Alger, Mouloudia Club d’Alger, 
Abdelkader Drif, est Abdelkader Drif, est 

décédé mardi, à l’âge de 86 décédé mardi, à l’âge de 86 
ans, des suites d’une longue ans, des suites d’une longue 
maladie, a annoncé mardi le maladie, a annoncé mardi le 
club de football algérois.club de football algérois.
«C’est avec une grande «C’est avec une grande 
tristesse qu’on a appris le décès tristesse qu’on a appris le décès 
d’Abdelkader Drif, ancien d’Abdelkader Drif, ancien 
président du MCA et l’un des président du MCA et l’un des 
grands artisans de l’histoire de grands artisans de l’histoire de 
ce grand club», a indiqué le club ce grand club», a indiqué le club 
dans un communiqué.dans un communiqué.
Le défunt «était considéré Le défunt «était considéré 
comme le grand architecte comme le grand architecte 
du triplé historique du du triplé historique du 
Mouloudia, premier club Mouloudia, premier club 
algérien ayant décroché le titre algérien ayant décroché le titre 
continental (coupe d’Afrique continental (coupe d’Afrique 

des clubs champions en des clubs champions en 
1976). Le président du conseil 1976). Le président du conseil 
d’administration présente, au d’administration présente, au 
nom des membres du club, à nom des membres du club, à 
toute la famille du défunt les toute la famille du défunt les 
condoléances les plus attristées, condoléances les plus attristées, 
en priant Allah le Tout-Puissant en priant Allah le Tout-Puissant 
de l’accueillir en son vaste de l’accueillir en son vaste 
paradis, et de prêter aux siens paradis, et de prêter aux siens 
patience et réconfort», a ajouté patience et réconfort», a ajouté 
le communiqué.le communiqué.
Drif a présidé le «Doyen» lors Drif a présidé le «Doyen» lors 
des années 70, il été derrière le des années 70, il été derrière le 
triplé historique du club en 1976 triplé historique du club en 1976 
(Champion d’Algérie-Coupe (Champion d’Algérie-Coupe 
d’Algérie-Coupe d’Afrique des d’Algérie-Coupe d’Afrique des 
clubs champions, aujourd’hui clubs champions, aujourd’hui 
Ligue des Champions).Ligue des Champions).
Sous sa houlette, le club algérois Sous sa houlette, le club algérois 
s’est adjugé des titres du s’est adjugé des titres du 

championnat national en deux championnat national en deux 
saisons consécutives (1977-saisons consécutives (1977-
1978 et 1978-1979). Depuis 1978 et 1978-1979). Depuis 
quelques temps, le défunt s’était quelques temps, le défunt s’était 
éloigné du mouvement sportif, éloigné du mouvement sportif, 
avant d’être désigné comme avant d’être désigné comme 
président d’honneur du MCA président d’honneur du MCA 
et honoré à chaque cérémonie et honoré à chaque cérémonie 
qu’organise le club vert et qu’organise le club vert et 
rouge.rouge.
Suite à la disparition de ce Suite à la disparition de ce 
dirigeant du football national, dirigeant du football national, 
le ministre de la Jeunesse et le ministre de la Jeunesse et 
des Sports, Abderrazak Sebgag, des Sports, Abderrazak Sebgag, 
le président de la fédération le président de la fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
Djahid Zefizef, ainsi que les Djahid Zefizef, ainsi que les 
dirigeants du CR Belouizdad dirigeants du CR Belouizdad 
ont tenu à adresser leurs ont tenu à adresser leurs 
condoléances les plus attristées condoléances les plus attristées 

à la famille du défunt, à ses à la famille du défunt, à ses 
proches et au club du MCA. proches et au club du MCA. 
Ils compatissent à la douleur Ils compatissent à la douleur 
de siens et les assurent de leur de siens et les assurent de leur 
sympathie.sympathie.
Ils ont également salué la Ils ont également salué la 

mémoire du défunt qui a donné mémoire du défunt qui a donné 
beaucoup au football national beaucoup au football national 
notamment à travers son club notamment à travers son club 
le MC Alger. C’est une figure le MC Alger. C’est une figure 
emblématique qui a disparu du emblématique qui a disparu du 
paysage sportif algérien.paysage sportif algérien.

Mc Alger :
Décès du président historique Abdelkader Drif

La judoka algérienne Belkadi a judoka algérienne Belkadi 
Amina, malgré un parcours Amina, malgré un parcours 
relativement moyen au tournoi relativement moyen au tournoi 

international «Paris Grand Slam international «Paris Grand Slam 
2023», clôturé dimanche en France, a 2023», clôturé dimanche en France, a 
grignoté quelques précieux points dans grignoté quelques précieux points dans 
la perspective d’une qualification aux la perspective d’une qualification aux 
prochains Jeux olympiques d’été, prévus prochains Jeux olympiques d’été, prévus 
en 2024 à Paris.en 2024 à Paris.
Exemptée du premier tour dans la poule Exemptée du premier tour dans la poule 
(C) des moins de 63 kilos, l’Algérienne (C) des moins de 63 kilos, l’Algérienne 
n’avait pas fait long feu dans ce tournoi, n’avait pas fait long feu dans ce tournoi, 
puisqu’elle a été éliminée dès son puisqu’elle a été éliminée dès son 
premier combat, contre la Française premier combat, contre la Française 
Manon Deketer.Manon Deketer.
Une déception pour Belkadi, qui Une déception pour Belkadi, qui 
restait sur un très bon parcours dans restait sur un très bon parcours dans 
un précédent tournoi international au un précédent tournoi international au 
Portugal, dans lequel elle avait terminé à Portugal, dans lequel elle avait terminé à 
une honorable cinquième place.une honorable cinquième place.
La sociétaire du club Dynamique La sociétaire du club Dynamique 
Sportive de Baba Hassen (Alger), qui Sportive de Baba Hassen (Alger), qui 

occupait 39e rang mondial, avec 200 occupait 39e rang mondial, avec 200 
points, s’est hissée à la 30e place après points, s’est hissée à la 30e place après 
le Grand Slam de Paris, où elle porté son le Grand Slam de Paris, où elle porté son 
capital-points à 331 unités.capital-points à 331 unités.
Malgré son bon classement actuel, Malgré son bon classement actuel, 
Belkadi ne devrait pas s’arrêter en si Belkadi ne devrait pas s’arrêter en si 
bon chemin, et essayera probablement bon chemin, et essayera probablement 
d’engranger d’autres points, lors des d’engranger d’autres points, lors des 
tournois internationaux à venir, dont tournois internationaux à venir, dont 
l’Open Africain d’Alger, et l’Open l’Open Africain d’Alger, et l’Open 
Africain de Tunis Belkadi est actuellement Africain de Tunis Belkadi est actuellement 
l’Algérienne la mieux placée dans la l’Algérienne la mieux placée dans la 
perspective d’une qualification aux JO perspective d’une qualification aux JO 
de Paris, car ses coéquipiers en sélection de Paris, car ses coéquipiers en sélection 
nationale sont nettement moins bien nationale sont nettement moins bien 
classés. A commencer par Waïl Ezzine classés. A commencer par Waïl Ezzine 
chez les moins de 66 kilos.chez les moins de 66 kilos.
Ce dernier occupe actuellement le 39e Ce dernier occupe actuellement le 39e 
rang mondial, avec 302 points, alors rang mondial, avec 302 points, alors 
que Sonia Asselah et Driss Messaoud, que Sonia Asselah et Driss Messaoud, 
pourtant considérés comme deux des pourtant considérés comme deux des 
meilleurs judokas algériens du moment, meilleurs judokas algériens du moment, 

figurent respectivement aux 75e et 78e figurent respectivement aux 75e et 78e 
rangs.rangs.
Pour sa part, Rayane Zakaria Benatia Pour sa part, Rayane Zakaria Benatia 

(-90 kg) n’est que 92e avec 56 points, ce (-90 kg) n’est que 92e avec 56 points, ce 
qui pour l’heure le place assez loin d’une qui pour l’heure le place assez loin d’une 
qualification aux JO parisiens. qualification aux JO parisiens. 

JUDo / clASSeMenT QUAliFicATiF AUX Jo-2024 :
L’Algérienne Belkadi Amina sur la bonne voie
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PSg : 
Le PSG doit-il prolonger Lionel Messi ? L’avis tranché 

de Jérôme Rothen

En fin de contrat en juin n fin de contrat en juin 
2023, Lionel Messi 2023, Lionel Messi 
accorde sa priorité au PSG accorde sa priorité au PSG 

qui souhaite le voir rester dans la qui souhaite le voir rester dans la 
capitale française.capitale française.
Lionel Messi sera libre comme Lionel Messi sera libre comme 
l’air l’été prochain. D’ailleurs, l’air l’été prochain. D’ailleurs, 
le champion du monde 2022 est le champion du monde 2022 est 
d’ores et déjà libre de s’engager d’ores et déjà libre de s’engager 
avec le club de son choix pour la avec le club de son choix pour la 
saison prochaine. L’international saison prochaine. L’international 
argentin a toutefois accordé sa argentin a toutefois accordé sa 
priorité au Paris Saint-Germain priorité au Paris Saint-Germain 
pour la suite de sa carrière, pour la suite de sa carrière, 
bien qu’aucune prolongation de bien qu’aucune prolongation de 
contrat n’ait été signé, même si contrat n’ait été signé, même si 
une rencontre est prévu dans les une rencontre est prévu dans les 
prochains jours.prochains jours.

«Prolonger Messi, une «Prolonger Messi, une 
mauvaise idée»mauvaise idée»

Luis Campos, conseiller sportif Luis Campos, conseiller sportif 
du champion de France en titre, du champion de France en titre, 
n’a d’ailleurs pas caché le désir n’a d’ailleurs pas caché le désir 
du Paris Saint-Germain de du Paris Saint-Germain de 
prolonger Lionel Messi dans une prolonger Lionel Messi dans une 
interview accordée à Telefoot sur interview accordée à Telefoot sur 
TF1 ce dimanche. De son côté, TF1 ce dimanche. De son côté, 
Jérôme Rothen n’est pas autant Jérôme Rothen n’est pas autant 
convaincu que l’idée de conserver convaincu que l’idée de conserver 
Lionel Messi pour une ou Lionel Messi pour une ou 
plusieurs saisons supplémentaire plusieurs saisons supplémentaire 
soit une bonne idée.soit une bonne idée.

«C’est une mauvaise idée. Dans «C’est une mauvaise idée. Dans 
la construction d’un collectif, la construction d’un collectif, 
le problème du PSG ce n’est le problème du PSG ce n’est 
pas d’avoir une star, c’est d’en pas d’avoir une star, c’est d’en 
avoir plusieurs. Mbappé, le PSG avoir plusieurs. Mbappé, le PSG 
a tout intérêt à essayer de le a tout intérêt à essayer de le 
prolonger et de construire avec prolonger et de construire avec 
lui, par rapport à son âge et tout lui, par rapport à son âge et tout 
ce qu’il représente en France. ce qu’il représente en France. 
Neymar a prolongé, il a encore Neymar a prolongé, il a encore 
quatre ans de contrat. Il a donné quatre ans de contrat. Il a donné 
satisfaction. Il faut reconnaître satisfaction. Il faut reconnaître 
que dans l’état d’esprit et sa vie que dans l’état d’esprit et sa vie 
extra-sportive, il a fait des efforts. extra-sportive, il a fait des efforts. 
Je trouve qu’il est totalement Je trouve qu’il est totalement 
dans la peau d’un joueur du PSG dans la peau d’un joueur du PSG 
aujourd’hui, même s’il y a encore aujourd’hui, même s’il y a encore 
des améliorations possibles», a des améliorations possibles», a 
expliqué Jérôme Rothen.expliqué Jérôme Rothen.

«Messi, c’est bien deux ans «Messi, c’est bien deux ans 
pour l’image»pour l’image»

«Messi, c’est très bien pendant «Messi, c’est très bien pendant 
deux ans, d’avoir l’image, le deux ans, d’avoir l’image, le 
meilleur joueur de tous les temps meilleur joueur de tous les temps 
dans ton effectif, qui marque plus dans ton effectif, qui marque plus 
de buts cette année. Mais on ne de buts cette année. Mais on ne 
peut pas s’arrêter à un match peut pas s’arrêter à un match 
contre Toulouse, lorsqu’il est contre Toulouse, lorsqu’il est 
tout seul à la pointe de l’attaque, tout seul à la pointe de l’attaque, 
parce que Mbappé et Neymar ne parce que Mbappé et Neymar ne 
sont pas là. Je pars du principe sont pas là. Je pars du principe 
que ces trois-là seront là très que ces trois-là seront là très 

souvent et que l’année prochaine, souvent et que l’année prochaine, 
il va falloir reconstruire quelque il va falloir reconstruire quelque 
chose», a ajouté l’ancien milieu chose», a ajouté l’ancien milieu 
du PSG.Jérôme Rothen imagine du PSG.Jérôme Rothen imagine 
et préconise donc un futur sans et préconise donc un futur sans 
le champion du monde 2022 : le champion du monde 2022 : 
«La prolongation de Messi est «La prolongation de Messi est 
une connerie, déjà en termes une connerie, déjà en termes 
d’effectif. Gérer les trois, c’est d’effectif. Gérer les trois, c’est 
compliqué. Après, il y a la masse compliqué. Après, il y a la masse 
salariale. Et on a vu que le PSG est salariale. Et on a vu que le PSG est 
bloqué avec le fair-play financier. bloqué avec le fair-play financier. 

Parce que la masse salariale a Parce que la masse salariale a 
explosé. Là, tu as l’occasion de explosé. Là, tu as l’occasion de 
récupérer une grosse somme récupérer une grosse somme 
d’argent parce que le salaire d’argent parce que le salaire 
de Messi est conséquent. Ça de Messi est conséquent. Ça 
peut te permettre de recruter et peut te permettre de recruter et 
d’améliorer ton effectif. Pour tout d’améliorer ton effectif. Pour tout 
ça, c’est une très mauvaise idée ça, c’est une très mauvaise idée 
de prolonger Leo Messi.»»En de prolonger Leo Messi.»»En 
termes d’image et de ce qu’il termes d’image et de ce qu’il 
renvoi, je ne comprendrais pas renvoi, je ne comprendrais pas 
que Leo Messi ait envie de que Leo Messi ait envie de 

prolonger l’aventure. Il ne fait prolonger l’aventure. Il ne fait 
aucun effort pour mettre le club aucun effort pour mettre le club 
en avant. Il ne va pas remercier en avant. Il ne va pas remercier 
les supporters, il baisse la tête et il les supporters, il baisse la tête et il 
rentre aux vestiaires. Même sur la rentre aux vestiaires. Même sur la 
célébration de ses buts, son nom célébration de ses buts, son nom 
est scandé, il n’a jamais un geste est scandé, il n’a jamais un geste 
agréable envers les supporters agréable envers les supporters 
pour les remercier. Donc il n’a pour les remercier. Donc il n’a 
pas envie de s’investir plus ça. pas envie de s’investir plus ça. 
C’est une fausse bonne idée», a C’est une fausse bonne idée», a 
conclu Jérôme Rothen.conclu Jérôme Rothen.

Quatre jours après la uatre jours après la 
clôture du Championnat clôture du Championnat 
d’Afrique des nations d’Afrique des nations 

CHAN-2022 (reporté à 2023), CHAN-2022 (reporté à 2023), 
la Ligue 1 Mobilis de football la Ligue 1 Mobilis de football 
reprendra ses droits mercredi reprendra ses droits mercredi 
avec au programme le match avec au programme le match 
USM Alger-RC Arbaâ, au stade USM Alger-RC Arbaâ, au stade 
Omar-Benrabah de Dar El-Omar-Benrabah de Dar El-
Beïda (15h00), comptant pour Beïda (15h00), comptant pour 
la mise à jour de la 11e journée la mise à jour de la 11e journée 
de la compétition.de la compétition.
Après plus d’un mois de repos Après plus d’un mois de repos 
forcé, en raison du déroulement forcé, en raison du déroulement 
du CHAN abrité par l’Algérie du CHAN abrité par l’Algérie 
(13 janvier - 4 février), les (13 janvier - 4 février), les 
clubs de l’élite retrouveront clubs de l’élite retrouveront 
l’ambiance des terrains, avec l’ambiance des terrains, avec 
l’intention de corriger les erreurs l’intention de corriger les erreurs 
pour certains, et confirmer pour pour certains, et confirmer pour 
d’autres.           d’autres.           

L’USMA (7e, 22 pts), sous L’USMA (7e, 22 pts), sous 
la houlette de l’entraîneur la houlette de l’entraîneur 
Abdelhak Benchikha, aura à Abdelhak Benchikha, aura à 
cœur de réussir la reprise, et cœur de réussir la reprise, et 
du coup se racheter après sa du coup se racheter après sa 
dernière défaite concédée sur dernière défaite concédée sur 
le terrain de l’US Biskra (1-0) le terrain de l’US Biskra (1-0) 
en décembre dernier, en mise à en décembre dernier, en mise à 
jour de la 10e journée.jour de la 10e journée.
Moins actif sur le marché des Moins actif sur le marché des 
transferts, le club algérois transferts, le club algérois 
s’est contenté d’un seul joueur s’est contenté d’un seul joueur 
au mercato d’hiver, il s’agit au mercato d’hiver, il s’agit 
de l’attaquant botswanais de l’attaquant botswanais 
Tumisang Orebonye, qui s’est Tumisang Orebonye, qui s’est 
engagé pour un contrat de deux engagé pour un contrat de deux 
saisons et demi.saisons et demi.
A l’instar des autres formations A l’instar des autres formations 
de la Ligue 1, l’USMA a de la Ligue 1, l’USMA a 
profité de la trêve hivernale profité de la trêve hivernale 
pour recharger les batteries, en pour recharger les batteries, en 

disputant une série de matchs disputant une série de matchs 
amicaux, mais sans presque la amicaux, mais sans presque la 
moitié de son effectif, retenu moitié de son effectif, retenu 
par l’équipe nationale A’. Lors par l’équipe nationale A’. Lors 
de son dernier test, le club de de son dernier test, le club de 
Soustara a été tenu en échec à Soustara a été tenu en échec à 
domicile par la JS Saoura (1-1).domicile par la JS Saoura (1-1).
De son côté, le RC Arbaâ (11e, De son côté, le RC Arbaâ (11e, 
19 pts) tentera de relever la tête 19 pts) tentera de relever la tête 
pour s’éloigner de la zone de pour s’éloigner de la zone de 
turbulences, sous la conduite turbulences, sous la conduite 
du nouveau coach Bouziane du nouveau coach Bouziane 
Rahmani, engagé cette semaine Rahmani, engagé cette semaine 
par la direction.par la direction.
Les coéquipiers du buteur Les coéquipiers du buteur 
maison Mohamed Taïb (5 buts) maison Mohamed Taïb (5 buts) 
restent sur une mauvaise série restent sur une mauvaise série 
de trois matchs sans succès, de trois matchs sans succès, 
d’où l’importance de revenir d’où l’importance de revenir 
avec un bon résultat d’Alger.avec un bon résultat d’Alger.
Les gars de Larbaâ  ont disputé Les gars de Larbaâ  ont disputé 

trois matchs amicaux durant trois matchs amicaux durant 
la trêve : CRB Sendjas (0-0), la trêve : CRB Sendjas (0-0), 
l’ASO Chlef (défaite 2-0), et le l’ASO Chlef (défaite 2-0), et le 
SKAF Khemis-Miliana (défaite SKAF Khemis-Miliana (défaite 
2-1).2-1).

La 16éme journée du La 16éme journée du 
championnat, marquant le début championnat, marquant le début 
de la seconde partie de la saison, de la seconde partie de la saison, 
se jouera les vendredi 10 et se jouera les vendredi 10 et 
dimanche 12 février.dimanche 12 février.

ligUe 1 MoBiliS :
Les «Rouge et Noir» pour rejoindre le podium
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PreMier leAgUe : 
Vers une exclusion de la Premier League ? Tout ce qu’il 

faut savoir sur l’affaire Manchester City

Manchester City est anchester City est 
soupçonné d’avoir soupçonné d’avoir 
commis plus d’une commis plus d’une 

centaine d’infractions liées au centaine d’infractions liées au 
règlement de la Premier League. règlement de la Premier League. 
En pleine tempête, le club risque En pleine tempête, le club risque 
tout simplement l’exclusion du tout simplement l’exclusion du 
championnat anglais.championnat anglais.
Les Sky Blues dans l’œil du Les Sky Blues dans l’œil du 
cyclone. Lundi, Manchester City cyclone. Lundi, Manchester City 
a été renvoyé par la Premier a été renvoyé par la Premier 
League devant une commission League devant une commission 
indépendante qui sera chargée indépendante qui sera chargée 
d’examiner plus d’une centaine d’examiner plus d’une centaine 
de possibles infractions aux de possibles infractions aux 
règles financières depuis la saison règles financières depuis la saison 
2009-2010.2009-2010.

Qu’est-il reproché à Qu’est-il reproché à 
Manchester City ?Manchester City ?

Dans un communiqué publié Dans un communiqué publié 
lundi, la Premier League a lundi, la Premier League a 
déclaré que City avait enfreint les déclaré que City avait enfreint les 
règles les obligeant à fournir des règles les obligeant à fournir des 
informations financières précises informations financières précises 
qui donnent une image fidèle de qui donnent une image fidèle de 
la situation financière du club la situation financière du club 
. Ces informations couvraient . Ces informations couvraient 
les revenus des clubs, qui les revenus des clubs, qui 
comprennent les parrainages et comprennent les parrainages et 
les coûts de fonctionnement.les coûts de fonctionnement.
Une série d’infractions Une série d’infractions 
répertoriées, en lien avec les répertoriées, en lien avec les 
saisons 2009-2010 à 2012-2013, saisons 2009-2010 à 2012-2013, 
fait également référence à une fait également référence à une 
violation présumée des règles violation présumée des règles 
obligeant un club membre à obligeant un club membre à 
inclure tous les détails de la inclure tous les détails de la 

rémunération du manager , ainsi rémunération du manager , ainsi 
que celles des joueurs.que celles des joueurs.
Concrètement, les règles du fair-Concrètement, les règles du fair-
play financier (FFP) de la Premier play financier (FFP) de la Premier 
League sont conçues pour garantir League sont conçues pour garantir 
que les clubs dépensent à peu que les clubs dépensent à peu 
près ce qu’ils gagnent. Le club près ce qu’ils gagnent. Le club 
est notamment accusé de ne pas est notamment accusé de ne pas 
avoir divulgué le salaire complet avoir divulgué le salaire complet 
de Roberto Mancini, coach entre de Roberto Mancini, coach entre 
2009 et 2013, et d’avoir établi 2009 et 2013, et d’avoir établi 
un contrat secret avec l’actuel un contrat secret avec l’actuel 
sélectionneur de l’Italie pour que sélectionneur de l’Italie pour que 
sa rémunération ne rentre pas sa rémunération ne rentre pas 
dans la colonne des dépenses.dans la colonne des dépenses.
Le club est également accusé de Le club est également accusé de 
ne pas avoir coopéré entièrement ne pas avoir coopéré entièrement 
à l’enquête de la Premier League.à l’enquête de la Premier League.

Pourquoi c’est plus grave Pourquoi c’est plus grave 
qu’en 2020 ?qu’en 2020 ?

En février 2020, Manchester City En février 2020, Manchester City 
avait été banni des compétitions avait été banni des compétitions 
de l’UEFA pendant deux ans de l’UEFA pendant deux ans 
par l’instance dirigeante du par l’instance dirigeante du 
foot européen pour des graves foot européen pour des graves 
infractions  aux règles du FFP, infractions  aux règles du FFP, 
mais la sanction avait ensuite été mais la sanction avait ensuite été 
annulée par le Tribunal arbitral annulée par le Tribunal arbitral 
du sport (TAS). Mais cette fois, du sport (TAS). Mais cette fois, 
c’est différent assure Kieran c’est différent assure Kieran 
Maguire, expert financier du Maguire, expert financier du 
football, auprès de Sky Sports . football, auprès de Sky Sports . 
La principale différence entre la La principale différence entre la 
Premier League et l’UEFA est que Premier League et l’UEFA est que 
l’UEFA a un délai de prescription, l’UEFA a un délai de prescription, 
ce qui limite la disponibilité des ce qui limite la disponibilité des 
preuves à cinq ans. La Premier preuves à cinq ans. La Premier 

League n’a pas cela.League n’a pas cela.
Il ajoute : En Premier League, la Il ajoute : En Premier League, la 
source des données et des preuves source des données et des preuves 
n’est pas pertinente. Je soupçonne n’est pas pertinente. Je soupçonne 
que certaines des preuves que certaines des preuves 
proviendront finalement des proviendront finalement des 
Football Leaks, de Der Spiegel et Football Leaks, de Der Spiegel et 
du pirate informatique portugais, du pirate informatique portugais, 
car elles étaient assez complètes.car elles étaient assez complètes.

Quelles sanctions possibles Quelles sanctions possibles 
pour le club ?pour le club ?

En vertu du règlement de la En vertu du règlement de la 
Premier League, la formation Premier League, la formation 
du nord de l’Angleterre encourt du nord de l’Angleterre encourt 
des sanctions allant de la simple des sanctions allant de la simple 
réprimande à l’exclusion du réprimande à l’exclusion du 
championnat, en passant par le championnat, en passant par le 
retrait de point(s), s’il est reconnu retrait de point(s), s’il est reconnu 
coupable par la commission. Si coupable par la commission. Si 
une sanction est formulée, elle une sanction est formulée, elle 
interviendra lors de la saison en interviendra lors de la saison en 
cours. Par exemple, si elle est cours. Par exemple, si elle est 
décidée avant le mois de juin, elle décidée avant le mois de juin, elle 
sera applicable pour cette saison sera applicable pour cette saison 
2022-2023.2022-2023.
Mais selon les experts, il ne faut pas Mais selon les experts, il ne faut pas 
s’attendre à une décision rapide. s’attendre à une décision rapide. 
Les débats devant la commission Les débats devant la commission 
seront […] confidentiels , a seront […] confidentiels , a 
pour sa part précisé la Premier pour sa part précisé la Premier 
League, ajoutant qu’il n’y aurait League, ajoutant qu’il n’y aurait 
pas d’autre commentaire jusqu’à pas d’autre commentaire jusqu’à 
nouvel ordre .nouvel ordre .

Que dit Manchester City ?Que dit Manchester City ?
Dans un communiqué, le Dans un communiqué, le 
club a réagi aux accusations : club a réagi aux accusations : 
Manchester City est surpris par Manchester City est surpris par 

la publication de ces violations la publication de ces violations 
présumées des règles de la présumées des règles de la 
Premier League, en particulier Premier League, en particulier 
compte tenu de l’engagement compte tenu de l’engagement 
important et de la grande quantité important et de la grande quantité 
de documents détaillés fournis.  de documents détaillés fournis.  
Par ailleurs, City se félicite de Par ailleurs, City se félicite de 
l’examen de cette affaire par une l’examen de cette affaire par une 
commission indépendante, afin commission indépendante, afin 
d’examiner de manière impartiale d’examiner de manière impartiale 
l’ensemble complet de preuves l’ensemble complet de preuves 
irréfutables qui existent et irréfutables qui existent et 
appuient sa position .appuient sa position .
Le coach espagnol, Pep Le coach espagnol, Pep 
Guardiola, n’a pas encore réagi Guardiola, n’a pas encore réagi 
à cette affaire. Mais il avait été à cette affaire. Mais il avait été 
amené à le faire après l’enquête amené à le faire après l’enquête 
de l’UEFA. Quand ils (ses de l’UEFA. Quand ils (ses 
dirigeants) sont soupçonnés de dirigeants) sont soupçonnés de 
quelque chose, je leur demande quelque chose, je leur demande 
de m’en parler. Ils m’expliquent de m’en parler. Ils m’expliquent 
et je les crois. Je leur dis :’’Si et je les crois. Je leur dis :’’Si 
vous m’avez menti, le lendemain vous m’avez menti, le lendemain 
je ne suis plus là. Je partirai et je je ne suis plus là. Je partirai et je 
ne serai plus votre ami’’  avait-ne serai plus votre ami’’  avait-
il promis dans les colonnes du il promis dans les colonnes du 
Guardian.Guardian.
Tout est parti d’un… piratage Tout est parti d’un… piratage 

informatiqueinformatique
En 2018, lors du second volet de En 2018, lors du second volet de 
la révélation des football Leaks la révélation des football Leaks 
, le média allemand Der Spiegel , le média allemand Der Spiegel 
a publié une enquête basée sur a publié une enquête basée sur 
le travail de Rui Pinto, un pirate le travail de Rui Pinto, un pirate 
informatique portugais, qui informatique portugais, qui 
avait eu accès aux comptes de avait eu accès aux comptes de 
messagerie de divers clubs et messagerie de divers clubs et 

agents de football. C’est cette agents de football. C’est cette 
histoire qui a déclenché l’enquête histoire qui a déclenché l’enquête 
de l’UEFA sur Man City, qui a de l’UEFA sur Man City, qui a 
également conduit à cette enquête également conduit à cette enquête 
de Premier League.de Premier League.

Que réclament les rivaux de Que réclament les rivaux de 
City en Premier League ?City en Premier League ?

Face à ces informations, les Face à ces informations, les 
clubs de Premier League exigent clubs de Premier League exigent 
une sanction rapide, avant la fin une sanction rapide, avant la fin 
de la saison. Si ces accusations de la saison. Si ces accusations 
sont prouvées, il doit y avoir sont prouvées, il doit y avoir 
une sanction appropriée – et la une sanction appropriée – et la 
seule appropriée est qu’ils soient seule appropriée est qu’ils soient 
relégués. Nous parlons d’une relégués. Nous parlons d’une 
décennie d’abus présumés et nous décennie d’abus présumés et nous 
voulons que la Premier League voulons que la Premier League 
fasse ce qu’il faut , a déclaré un fasse ce qu’il faut , a déclaré un 
responsable de club au Sun .responsable de club au Sun .
Sur Twitter, certains vont même Sur Twitter, certains vont même 
plus loin. Lucas Leiva, ancien plus loin. Lucas Leiva, ancien 
joueur de Liverpool (2007-2017) joueur de Liverpool (2007-2017) 
s’interroge sur la possibilité de s’interroge sur la possibilité de 
devenir champion d’Angleterre. Il devenir champion d’Angleterre. Il 
faudrait que le titre de champion faudrait que le titre de champion 
pour la saison 2013-2014, pour la saison 2013-2014, 
remporté par Manchester City, remporté par Manchester City, 
revienne aux Reds, qui avaient revienne aux Reds, qui avaient 
terminé deuxième cette année-terminé deuxième cette année-
là. Mais selon Kieran Maguire, là. Mais selon Kieran Maguire, 
expert financier du football qui expert financier du football qui 
s’adresse à Sky Sports, il serait s’adresse à Sky Sports, il serait 
difficile pour un autre club de dire difficile pour un autre club de dire 
qu’il a perdu un titre ou, peut-être qu’il a perdu un titre ou, peut-être 
plus important encore, l’accès à la plus important encore, l’accès à la 
Ligue des champions et à toutes Ligue des champions et à toutes 
les récompenses que cela apporte .les récompenses que cela apporte .

Le président historique du e président historique du 
Mouloudia Club d’Alger, Mouloudia Club d’Alger, 
Abdelkader Drif, est Abdelkader Drif, est 

décédé mardi, à l’âge de 86 décédé mardi, à l’âge de 86 
ans, des suites d’une longue ans, des suites d’une longue 
maladie, a annoncé mardi le maladie, a annoncé mardi le 
club de football algérois.club de football algérois.
«C’est avec une grande «C’est avec une grande 
tristesse qu’on a appris le décès tristesse qu’on a appris le décès 
d’Abdelkader Drif, ancien d’Abdelkader Drif, ancien 
président du MCA et l’un des président du MCA et l’un des 
grands artisans de l’histoire de grands artisans de l’histoire de 
ce grand club», a indiqué le club ce grand club», a indiqué le club 
dans un communiqué.dans un communiqué.
Le défunt «était considéré Le défunt «était considéré 
comme le grand architecte comme le grand architecte 
du triplé historique du du triplé historique du 
Mouloudia, premier club Mouloudia, premier club 
algérien ayant décroché le titre algérien ayant décroché le titre 
continental (coupe d’Afrique continental (coupe d’Afrique 

des clubs champions en des clubs champions en 
1976). Le président du conseil 1976). Le président du conseil 
d’administration présente, au d’administration présente, au 
nom des membres du club, à nom des membres du club, à 
toute la famille du défunt les toute la famille du défunt les 
condoléances les plus attristées, condoléances les plus attristées, 
en priant Allah le Tout-Puissant en priant Allah le Tout-Puissant 
de l’accueillir en son vaste de l’accueillir en son vaste 
paradis, et de prêter aux siens paradis, et de prêter aux siens 
patience et réconfort», a ajouté patience et réconfort», a ajouté 
le communiqué.le communiqué.
Drif a présidé le «Doyen» lors Drif a présidé le «Doyen» lors 
des années 70, il été derrière le des années 70, il été derrière le 
triplé historique du club en 1976 triplé historique du club en 1976 
(Champion d’Algérie-Coupe (Champion d’Algérie-Coupe 
d’Algérie-Coupe d’Afrique des d’Algérie-Coupe d’Afrique des 
clubs champions, aujourd’hui clubs champions, aujourd’hui 
Ligue des Champions).Ligue des Champions).
Sous sa houlette, le club algérois Sous sa houlette, le club algérois 
s’est adjugé des titres du s’est adjugé des titres du 

championnat national en deux championnat national en deux 
saisons consécutives (1977-saisons consécutives (1977-
1978 et 1978-1979). Depuis 1978 et 1978-1979). Depuis 
quelques temps, le défunt s’était quelques temps, le défunt s’était 
éloigné du mouvement sportif, éloigné du mouvement sportif, 
avant d’être désigné comme avant d’être désigné comme 
président d’honneur du MCA président d’honneur du MCA 
et honoré à chaque cérémonie et honoré à chaque cérémonie 
qu’organise le club vert et qu’organise le club vert et 
rouge.rouge.
Suite à la disparition de ce Suite à la disparition de ce 
dirigeant du football national, dirigeant du football national, 
le ministre de la Jeunesse et le ministre de la Jeunesse et 
des Sports, Abderrazak Sebgag, des Sports, Abderrazak Sebgag, 
le président de la fédération le président de la fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
Djahid Zefizef, ainsi que les Djahid Zefizef, ainsi que les 
dirigeants du CR Belouizdad dirigeants du CR Belouizdad 
ont tenu à adresser leurs ont tenu à adresser leurs 
condoléances les plus attristées condoléances les plus attristées 

à la famille du défunt, à ses à la famille du défunt, à ses 
proches et au club du MCA. proches et au club du MCA. 
Ils compatissent à la douleur Ils compatissent à la douleur 
de siens et les assurent de leur de siens et les assurent de leur 
sympathie.sympathie.
Ils ont également salué la Ils ont également salué la 

mémoire du défunt qui a donné mémoire du défunt qui a donné 
beaucoup au football national beaucoup au football national 
notamment à travers son club notamment à travers son club 
le MC Alger. C’est une figure le MC Alger. C’est une figure 
emblématique qui a disparu du emblématique qui a disparu du 
paysage sportif algérien.paysage sportif algérien.

Mc Alger :
Décès du président historique Abdelkader Drif

La judoka algérienne Belkadi a judoka algérienne Belkadi 
Amina, malgré un parcours Amina, malgré un parcours 
relativement moyen au tournoi relativement moyen au tournoi 

international «Paris Grand Slam international «Paris Grand Slam 
2023», clôturé dimanche en France, a 2023», clôturé dimanche en France, a 
grignoté quelques précieux points dans grignoté quelques précieux points dans 
la perspective d’une qualification aux la perspective d’une qualification aux 
prochains Jeux olympiques d’été, prévus prochains Jeux olympiques d’été, prévus 
en 2024 à Paris.en 2024 à Paris.
Exemptée du premier tour dans la poule Exemptée du premier tour dans la poule 
(C) des moins de 63 kilos, l’Algérienne (C) des moins de 63 kilos, l’Algérienne 
n’avait pas fait long feu dans ce tournoi, n’avait pas fait long feu dans ce tournoi, 
puisqu’elle a été éliminée dès son puisqu’elle a été éliminée dès son 
premier combat, contre la Française premier combat, contre la Française 
Manon Deketer.Manon Deketer.
Une déception pour Belkadi, qui Une déception pour Belkadi, qui 
restait sur un très bon parcours dans restait sur un très bon parcours dans 
un précédent tournoi international au un précédent tournoi international au 
Portugal, dans lequel elle avait terminé à Portugal, dans lequel elle avait terminé à 
une honorable cinquième place.une honorable cinquième place.
La sociétaire du club Dynamique La sociétaire du club Dynamique 
Sportive de Baba Hassen (Alger), qui Sportive de Baba Hassen (Alger), qui 

occupait 39e rang mondial, avec 200 occupait 39e rang mondial, avec 200 
points, s’est hissée à la 30e place après points, s’est hissée à la 30e place après 
le Grand Slam de Paris, où elle porté son le Grand Slam de Paris, où elle porté son 
capital-points à 331 unités.capital-points à 331 unités.
Malgré son bon classement actuel, Malgré son bon classement actuel, 
Belkadi ne devrait pas s’arrêter en si Belkadi ne devrait pas s’arrêter en si 
bon chemin, et essayera probablement bon chemin, et essayera probablement 
d’engranger d’autres points, lors des d’engranger d’autres points, lors des 
tournois internationaux à venir, dont tournois internationaux à venir, dont 
l’Open Africain d’Alger, et l’Open l’Open Africain d’Alger, et l’Open 
Africain de Tunis Belkadi est actuellement Africain de Tunis Belkadi est actuellement 
l’Algérienne la mieux placée dans la l’Algérienne la mieux placée dans la 
perspective d’une qualification aux JO perspective d’une qualification aux JO 
de Paris, car ses coéquipiers en sélection de Paris, car ses coéquipiers en sélection 
nationale sont nettement moins bien nationale sont nettement moins bien 
classés. A commencer par Waïl Ezzine classés. A commencer par Waïl Ezzine 
chez les moins de 66 kilos.chez les moins de 66 kilos.
Ce dernier occupe actuellement le 39e Ce dernier occupe actuellement le 39e 
rang mondial, avec 302 points, alors rang mondial, avec 302 points, alors 
que Sonia Asselah et Driss Messaoud, que Sonia Asselah et Driss Messaoud, 
pourtant considérés comme deux des pourtant considérés comme deux des 
meilleurs judokas algériens du moment, meilleurs judokas algériens du moment, 

figurent respectivement aux 75e et 78e figurent respectivement aux 75e et 78e 
rangs.rangs.
Pour sa part, Rayane Zakaria Benatia Pour sa part, Rayane Zakaria Benatia 

(-90 kg) n’est que 92e avec 56 points, ce (-90 kg) n’est que 92e avec 56 points, ce 
qui pour l’heure le place assez loin d’une qui pour l’heure le place assez loin d’une 
qualification aux JO parisiens. qualification aux JO parisiens. 

JUDo / clASSeMenT QUAliFicATiF AUX Jo-2024 :
L’Algérienne Belkadi Amina sur la bonne voie
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En Bref...

Presque la moitié des sites e-commerce 
manipulent ou dupent leurs clients

Une multitude de ballons espions 
dans le monde depuis des décennies

Face au succès – et à la menace de 

ChatGPT – Google a déclaré un 

code rouge en interne à la fin de 
l’année dernière. Lundi, l’entreprise 

a annoncé le lancement en phase de 

test de son robot conversationnel 

intelligent, baptisé Bard. Qui devrait 

être plus largement accessible au 

grand public « dans les prochaines 

semaines ».

« Bard a pour ambition de combiner 

l’étendue des connaissances 

du monde avec la puissance, 

l’intelligence et la créativité de nos 

grands modèles de langage », a 

expliqué Sundar Pichai, directeur 

général d’Alphabet, maison mère de 

Google, cité dans un communiqué. Le 

robot conversationnel est capable d’ 

« expliquer les dernières découvertes 

de la Nasa issues du télescope James 

Webb à un enfant de 9 ans, ou de 

vous renseigner sur les meilleurs 

attaquants du football actuel, puis 

de vous proposer un entraînement 

spécifique pour vous améliorer ».
Connecté au Web

La limitation principale de ChatGPT, 

c’est qu’il n’a pas accès à une version 

récente du Web : l’outil d’OpenAI a 

été entraîné sur un modèle alimenté 

par des données s’arrêtant à la fin 
2021. Demandez-lui qui a gagné la 

dernière Coupe du monde de foot, et 

il répond la France en 2018. Google, 

de son côté, promet que Bard « 

s’appuie sur les informations du Web 

pour fournir des réponses actualisées 

et de haute qualité ».

Bard s’appuie sur LaMDA, un 

programme informatique conçu 

par Google pour générer des 

robots de conversation (chatbots), 

dont le groupe de Mountain View 

(Californie) avait dévoilé la première 

version en 2021. LaMDA avait fait 

parler de lui en juin 2022 quand un 

ingénieur de Google, Blake Lemoine, 

avait affirmé que les programmes 
d’intelligence artificielle étaient en 
train de devenir « conscients ». Une 

opinion très critiquée dans le milieu, 

qui la considérait comme absurde ou, 

au mieux, prématurée.

La Commission européenne, en 
partenariat avec des autorités 
nationales de protection des 
consommateurs, a publié la 
semaine dernière un rapport sur 
les pratiques de manipulation des 
sites de e-commerce.
Et ses conclusions sont sans appel 
: sur presque 400 sites étudiés, 
près de 40 % se livreraient à des 
pratiques manipulatrices, voire 
malhonnêtes. Sont surtout visés 
les sites dont la construction 
semble faite pour duper les 
consommateurs, en leur donnant 
de fausses informations, ou en en 
dissimulant d’autres.

Qu’est-il reproché à ces 
boutiques en ligne ?

« II ne vous reste que 45 minutes 
pour profiter de notre offre ! » 
Comment résister à un tel appel 
? 92 % de réduction, ça ne se 

refuse pas ! Pourtant, l’offre ne 
va pas changer dans 45 minutes, 
les opérateurs du site vont 
simplement relancer un compte à 
rebours. Vous avez probablement 
déjà vu l’un de ces faux comptes à 
rebours sur un site de e-commerce. 
La pratique, pourtant, est illégale 

puisqu’elle est tout simplement 
mensongère. Elle fait partie des 
trois pratiques de manipulation 
visées par ce rapport, et sur 
les 3 999 sites étudiés, 42 sont 
concernés.
Cette enquête a relevé une autre 
pratique très répandue : 54 des 

boutiques en ligne analysées 
étaient, en effet créées, de 
manière à orienter clairement 
leurs visiteurs vers certains 
choix pourtant pas leur avantage, 
en les incitant très fortement à 
souscrire à des options ou des 
abonnements plus onéreux, dont 
ils n’ont pas réellement besoin.
Enfin, 70 des sites étudiés 
cachaient clairement des 
informations importantes 
aux consommateurs qui s’y 
rendaient. Ces informations 
peuvent porter sur des options 
de livraison moins chères ou la 
composition des produits achetés 
par exemple.
Par ailleurs, 27 des 102 
applications liées à l’un ou 
l’autre de ces sites étaient 
concernées par au moins l’un de 
ces trois manquements.

Les États-Unis ont abattu 
le ballon espion chinois 

qui survolait le pays depuis 
quelques jours, alors qu’un 
autre est apparu au-dessus 
du Costa Rica. Des ballons 
identiques auraient été aperçus 
dans différents pays ces 
dernières années… Un ballon 
espion chinois a fait grand 
bruit en fin de semaine dernière 
lorsque celui-ci a été aperçu 
passant au-dessus de l’Alaska 
et du Canada, avant de survoler 
longuement un site nucléaire 
dans l’État du Montana. Le 
ballon a été qualifié d’espion 
par les Américains, tandis 
que la Chine a répondu qu’il 
s’agissait d’un appareil de 
recherche météorologique 
ayant dévié de son itinéraire 
à cause d’un cas de force 
majeure.
Si les États-Unis ont hésité à 
neutraliser l’appareil lorsqu’il 
survolait le sol américain, 
celui-ci a été abattu samedi 
après-midi une fois par-dessus 
l’océan Atlantique, au large de 
la Caroline du Sud. Le ministère 
des Affaires étrangères chinois 
a aussitôt réagi en déclarant que 
« dans de telles circonstances, 
le recours à la force par les 
États-Unis est une réaction 
manifestement excessive et une 
violation grave des pratiques 
internationales ». Les plongeurs 
de la Navy recherchent 
actuellement les débris, répartis 

sur une zone de 11 kilomètres 
de largeur, et à une profondeur 
d’environ 14 mètres.
Les États-Unis ont déjà espionné 
la Chine avec des ballons
Les ballons espions n›ont rien de 
nouveau, et ne sont pas propres 
à la Chine. Le premier ballon 
d›observation a été inventé en 
France en 1794, soit seulement 
onze ans après le tout premier 
vol d’une montgolfière. Le 
ballon a été utilisé lors la bataille 
de Fleurus, permettant à Jean-
Marie-Joseph Coutelle et un 
officier d’observer l›ennemi, et 
ainsi d’aider les forces françaises 
à remporter la victoire.
Les États-Unis ont notamment 
utilisé des ballons espions 
pour surveiller l’URSS et la 
Chine dès les années 50. Les 
ballons faisaient partie du 
projet Genetrix, et mesuraient 
plus de 30 mètres de diamètre. 
Chacun transportait un appareil 
photographique DMQ-1 capable 
de prendre des clichés sur 80 
kilomètres de chaque côté. Les 
ballons volaient à une hauteur 
entre 15 et 22 kilomètres 
pendant 5 à 7 jours, lancés 
depuis la Turquie et l›Allemagne 
de l›Ouest. Après avoir traversé 
la zone cible, soit la Chine ou 
la Russie, l’appareil enclenchait 
une balise HF pour permettre 
d›être retrouvé et de récupérer 
les clichés.
De nombreux ballons Chinois 
aperçus ces dernières années

Ce dernier ballon espion 
chinois n›est pas unique. Un 
second ballon a été aperçu il y 
a quelques jours au-dessus du 
Costa Rica. Selon CNN, d›autres 
ballons ont survolé les États-
Unis pendant que Donald Trump 
était président, mais les incidents 
n›ont été découverts qu›après le 
changement d’administration. 
Un autre a brièvement survolé 
les États-Unis au début de la 
présidence de Joe Biden.
Plusieurs gouvernements sont 
en train d’enquêter sur des faits 
similaires qui se sont produits 
ces dernières années. Un 
ballon d›aspect très similaire 
a aussi été aperçu dans le ciel 
du Japon, d’abord en juin 2020 
au-dessus de la ville de Sendai, 

puis en 2021 dans la préfecture 
d’Aomori. Les autorités n’ont 
pas pu l’identifier à l’époque 
ni en déterminer son origine. 
Un autre ballon a été aperçu en 
septembre 2021 survolant la 
ville de Taipei à Taïwan, puis en 
mars 2022 à l’aéroport de Taipe
À la suite de cette affaire, le 
secrétaire d’État américain 
Antony Blinken a annulé sa 
visite prévue en Chine. Le 
président américain Joe Biden 
tiendra son discours sur l›état de 
l’Union devant le Congrès mardi 
7 février, et devra faire face aux 
critiques des républicains pour 
ne pas avoir abattu l’appareil 
plus rapidement.
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Les chercheurs 
dévoilent que les 
participants blancs 

qui prenaient «souvent» 
ou «presque toujours» des 
somnifères avaient 79 % plus 
de risques de développer une 
démence.
Environ 10 millions de 
Français prennent des 
somnifères pour trouver le 
sommeil. Une consommation 
qui ne serait pas sans risque 
pour la santé, comme le 
confirme une récente étude 
dirigée par l’Université de 
Californie à San Francisco 
(États-Unis).
En effet, les chercheurs ont 
constaté que les somnifères 
augmentaient le risque de 
démence. Ces conclusions ont 
été publiées dans le Journal 
of Alzheimer’s Disease. Cette 
étude a porté sur environ 3 
000 personnes âgées sans 

démence. Leur âge moyen 
était de 74 ans, parmi eux 58 % 
étaient blancs et 42 % étaient 
noirs. Au cours de l’étude, 
20 % ont développé une 
démence. Les chercheurs ont 
constaté que les participants 
blancs qui prenaient 
«souvent» ou «presque 
toujours» des somnifères 
avaient 79 % plus de risques 
de développer une démence 
que ceux qui n’en utilisaient 
«jamais» ou «rarement». 
Chez les personnes noires, la 
consommation de somnifères 
était moins importante, ceux 
qui en prenaient fréquemment 
ne semblaient pas plus 
susceptibles de développer 
une démence que ceux qui en 
prenaient rarement ou jamais.
Adapter la prise en charge

«Les différences peuvent être 
attribuées au statut socio-
économique. Les participants 

noirs qui ont accès à des 
somnifères pourraient être 
un groupe restreint avec un 
statut socio-économique 
élevé et, par conséquent, 
une plus grande réserve 
cognitive, ce qui les rend 
moins sensibles à la démence. 
Il est également possible que 
certains somnifères aient 
été associés à un risque 
plus élevé de démence que 
d’autres», rapporte le premier 
auteur de cette étude, le Pr 
Yue Leng du Département de 
psychiatrie et des sciences du 
comportement de l’UCSF.
Pour le Pr Leng, les patients 
qui souffrent de troubles du 
sommeil devraient envisager 
d’autres approches avant de 
commencer les somnifères : 
«La première étape consiste 
à déterminer à quel type de 
problèmes de sommeil les 
patients sont confrontés. 

Un test de sommeil peut 
être nécessaire si l’apnée du 
sommeil est une possibilité.
Si l’insomnie est 
diagnostiquée, la thérapie 
cognitivo-comportementale 
de l’insomnie (TCC-i) est 
le traitement de première 

intention. Si des médicaments 
doivent être utilisés, la 
mélatonine pourrait être 
une option plus sûre, mais 
nous avons besoin de plus 
de preuves pour comprendre 
son impact à long terme sur 
la santé».

La diète méditerranéenne 
est avant tout un régime 
santé. Parce qu’il 

rééquilibre l’alimentation avec 
des fruits et légumes à volonté, 
des légumineuses et des céréales 
complètes, il est aussi la clé pour 
une perte de poids sans risque. Les 
explications d’une diététicienne.
Le régime méditerranéen a de 
nombreux adeptes partout dans 
le monde. Vanté pour ses atouts 
santé, il aide à lutter contre les 
maladies cardiovasculaires, 
favorise la longévité et réduit le 
risque d’apparition des cancers. Ce 
n’est pas tout, cette diète peut être 
associée à une perte de poids.
« Le but premier du régime 
méditerranéen n’est pas la perte 
de poids mais une alimentation 
équilibrée. Cependant, chez 
certaines personnes, il peut faire 
perdre quelques kilos car il permet 
de réajuster son alimentation 
et d’éliminer certains aliments 
», explique Florence Foucaut, 
diététicienne et nutritionniste.
En effet, en faisant la part 
belle aux aliments bruts et 
aux produits frais, cette diète 
rééquilibre l’alimentation. « Le 
régime méditerranéen est celui 
qui se rapproche le plus des 
recommandations du Programme 

national nutrition santé (PNNS). Il 
permet de garantir une alimentation 
variée, diversifiée et sans apports 
superflus », détaille la spécialiste.
Les besoins en énergie diffèrent 
pour chaque personne. Ainsi, pour 
un homme de 18 à 45 ans, l’apport 
recommandé en énergie se situe 
entre 2 400 et 2 600 calories par 
jour. Pour une femme, l’apport 
est entre 1 800 et 2 200 cal/jour. 
Grâce au régime méditerranéen, un 
apport suffisant est garanti.
Des menus équilibrés
Au quotidien, il est recommandé 
de suivre les principes généraux du 

régime méditerranéen. Des fruits et 
des légumes à volonté, de la viande 
blanche, du poisson, quelques 
laitages, des céréales complètes, 
des légumineuses et de l’huile 
d’olive. Pour maigrir, certains 
modes de cuisson et aliments sont 
à privilégier. Il est recommandé 
de préférer les cuissons vapeur, en 
papillote ou au grill sans ajout de 
matière grasse.
« Si l’huile d’olive regorge de 
bienfaits pour la santé, attention 
toutefois à ne pas dépasser quatre 
cuillerées à café par personne 
et par jour », recommande la 

nutritionniste.
Des conseils pratiques pour alléger 
sa ligne
• Au petit-déjeuner, 
oubliez les noix et optez pour un 
fruit comme une pêche. Remplacez 
également le miel par des raisins 
secs.
• Au déjeuner, Florence 
Foucaut suggère de « préparer un 
gaspacho ou une soupe froide de 
tomate et de concombre ».
• Au dîner, il est possible 
de débuter le repas par un mélange 
de sardines, de fromage blanc à 0% 
et d’aromates. Préparez ensuite une 
tarte courgettes/curry. Terminez 
sur une touche sucrée, avec un 
sorbet de melon ou une part de 200 
grammes de melon.
Dernier conseil, les feuilles 
d’olivier pourraient également être 
un allié minceur intéressant. Pour 
en savourer tous les bienfaits, vous 
pouvez concocter une tisane aux 
feuilles d’olivier. La recette est très 
simple : 1 litre d’eau bouillante et 
50 grammes de feuilles d’olivier 
fraiches ou séchées.
Meilleur régime au monde 2023
Le régime méditerranéen a été 
élu meilleur régime au monde en 
2023. Ce régime alimentaire donne 
des repères pour une alimentation 
équilibrée et facile à cuisiner au 

quotidien.
« Les personnes qui optent pour le 
régime méditerranéen constatent 
rapidement une perte de poids. En 
éliminant les produits transformés, 
gras ou trop salés, ils perdent 
quelques kilos », constate Florence 
Foucaut.
Ce régime alimentaire est donc à 
préférer aux régimes restrictifs ou 
aux monodiètes pouvant causer des 
carences. Grâce à l’alimentation 
méditerranéenne, une perte de 
poids est donc possible sans risque 
sur la santé et sans frustration.
Début 2019, le magazine US 
News & World Report a publié son 
classement des 41 régimes les plus 
efficaces pour perdre du poids et les 
meilleurs pour la santé. « Chaque 
régime a été évalué par un groupe 
d’experts, les critères portant sur 
la perte de poids à court et à long 
terme, sur la facilité de suivi du 
régime, sa conformité aux normes 
nutritionnelles actuelles et sur les 
risques qu’il peut présenter pour la 
santé, ainsi que sur sa validité en 
tant que régime alimentaire pour le 
diabète et pour le cœur », détaillait 
le magazine. La première place du 
palmarès est occupée par le régime 
méditerranéen.

Selon une étude, la consommation fréquente de
 somnifères peut augmenter le risque de démence

Pourquoi le régime méditerranéen peut-il vous 
faire perdre du poids ?
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Le gommage du visage 
fait partie des étapes 
essentielles d’une routine 

de soin bien ficelée. Mais quels 
sont ses bénéfices pour la beauté 
de la peau et comment choisir le 
sien ? On fait le point.
Au même titre que le 
démaquillage, le nettoyage et 
l’hydratation, le gommage du 
visage est une étape essentielle 
pour afficher un teint radieux 
et une peau bien nette. En 
effet, l’épiderme a besoin d’un 
petit coup de pouce pour se 
débarrasser de ses cellules mortes 
et être au top de sa forme. Voici 
quelques explications et conseils 
pour mieux comprendre les 
bénéfices du gommage visage et 
devenir une pro de l’exfoliation 
à la maison.
Pourquoi faut-il faire un 
gommage du visage ?
La peau, qui est l’organe le plus 
étendu du corps humain, a son 
propre cycle de renouvellement. 
Tous les 21 jours, de nouvelles 
cellules cutanées viennent 
remplacer celles qui ont déjà 
fait leur temps à la surface de 
la peau. Généralement, ces 
cellules mortes tombent toutes 
seules, mais il peut arriver 
qu’elles fassent de la résistance 
et qu’elles restent accrochées à 
l’épiderme.
Le gommage visage va 
permettre de balayer ces cellules 
récalcitrantes pour homogénéiser 
le teint, désobstruer les pores et 
favoriser l’écoulement naturel 
du sébum. Son utilisation 
régulière va aussi booster le 

renouvellement cellulaire et 
favoriser l’action des autres 
produits cosmétiques appliqués 
par la suite.
Mais attention, si le gommage 
du visage doit permettre de 
faire peau neuve, il ne doit 
pas non plus fragiliser le film 
hydrolipidique qui protège 
naturellement l’épiderme. Le 
choix du produit n’est donc pas 
à prendre à la légère et ce dernier 
doit être adapté à son type de 
peau afin d’éviter la catastrophe 
cutanée.

Comment choisir son 
gommage pour le visage ?

Il y a différentes façons d’exfolier 
son visage et tout autant de 
possibilités de produits. La plus 
répandue consiste à utiliser un 
soin spécifique, généralement 
présenté sous forme de gel, de 

crème ou de poudre, une à deux 
fois par semaine. Pour éviter 
d’abîmer son visage en voulant 
lui faire du bien, la texture du 
produit et les agents gommants 
qui le composent doivent être 
choisis avec soin. 
Le gommage mécanique, à la 
texture crémeuse ou gélifiée, 
exfolie la peau grâce à la présence 
de grains ou de particules 
abrasives d’origine naturelle 
dans sa formule (NDLR, les 
microbilles de plastique sont 
interdites en France dans les 
produits d’hygiène et de beauté 
depuis le 1er janvier 2018). 
Particulièrement adapté aux 
peaux normales à grasses, il 
permet de clarifier le teint en le 
débarrassant de ses impuretés, 
notamment des fameux points 
noirs. 

Le gommage chimique agit 
grâce à des agents exfoliants 
comme les acides de fruits 
ou l›acide salicylique qui 
éliminent les peaux mortes en 
les désolidarisant de la peau. 
Comme il ne contient ni billes ni 
grains, il convient parfaitement 
aux peaux les plus sensibles, 
notamment aux peaux matures, 
dont il va stimuler les cellules, 
et aux peaux acnéiques qu›il 
vaut mieux éviter de sensibiliser 
d›avantage. On le retrouve le 
plus souvent sous la forme d›un 
masque ou d’une poudre qui 
s›active au contact de l’eau.
Comment faire un gommage 

sur le visage ?
Pour rendre tout son éclat à son 
joli minois avec un gommage 
mécanique, on effectue de 
légers mouvements circulaires 
sur l›ensemble du visage et 
du cou légèrement humidifiés, 
tout en évitant le contour des 
yeux. On peut ensuite appliquer 
un masque revitalisant ou 
apaisant et terminer par son soin 
hydratant habituel. Ce rituel peut 
être effectué à tout moment de 
la journée, en fonction de ses 
habitudes et du temps qu›on peut 
accorder à sa routine beauté.
Si on choisit un masque 
exfoliant, on l’applique plutôt le 
soir, sur une peau parfaitement 
démaquillée et nettoyée, et 
on le laisse poser le temps 
recommandé par la marque (et 
pas une minutes de plus pour 
ne pas risquer de sensibiliser 
la peau, surtout si celle-ci n’a 
pas l›habitude des acides). Une 

fois le masque rincé, on peut 
offrir à son visage un second 
masque, cette fois-ci aux vertus 
hydratantes ou réparatrices, 
qu›on peut laisser agir toute la 
nuit. 

Idées de recettes pour un 
gommage visage maison

Si on ne souhaite pas investir 
dans un produit spécifique, il est 
tout à fait possible de réaliser son 
propre gommage visage avec les 
petits trésors de son épicerie et 
de son réfrigérateur.
Les peaux sensibles peuvent 
préparer un gommage tout doux 
en mélangeant une cuillère à café 
de sucre fin avec un fond d›huile 
d›olive. 
Pour une peau sèche, le duo 
sucre en poudre et miel liquide 
va permettre chasser les cellules 
mortes sans perturber le film 
hydrolipidique. 
Les épidermes qui manquent 
d’éclat et qui présentent des 
marques résiduelles d›acné 
peuvent rajouter quelques gouttes 
de jus de citron au mélange 
miel et sucre pour ajouter des 
bénéfices éclaircissants au 
gommage.
Les peaux qui souffrent de petits 
boutons peuvent mélanger deux 
cuillères à soupe de bicarbonate 
de soude alimentaire avec un peu 
d›huile de noisette, appliquer la 
pâte obtenue comme un masque 
et procéder à de légers massages.

Marre de refaire votre contouring 
tous les jours ? Découvrez 
l’astuce très étonnante d’une 
internaute pour avoir un teint 
sculpté et des traits affinés à 
longueur de journée.
Le contouring, c’est LA tendance 

maquillage incontournable de ces 
dernières années. Il sculpte, définit 
et affine les traits de notre visage 
en quelques coups de pinceaux 
seulement. Pour le réussir, plus 
besoin d’être une professionnelle 
du maquillage. Aujourd’hui, il est 

possible d’apprendre à maîtriser 
l’art du contouring en ouvrant ses 
applications TikTok ou encore 
Instagram, pour trouver des 
milliers de vidéos tutoriels pour 
le reproduire.
Pour rehausser ses pommettes, 
creuser ses joues, affiner son nez 
ou encore définir sa mâchoire, 
le contouring est devenu un 
véritable indispensable dans 
la routine maquillage de 
nombreuses personnes. Avec des 
produits en crème, en poudre ou 
des produits liquides, chacun sa 
technique ! L›important, c›est 
de choisir la texture qui vous 
convient et surtout la bonne teinte 
(habituellement, un à deux tons 
plus foncés que votre carnation 
naturelle, en prenant en compte 
votre sous-ton de peau).
Cependant, comme n›importe 
quel type de maquillage, 

les résultats du contouring 
disparaissent au moment du 
démaquillage. Pour éviter cela, 
une internaute a trouvé une 
astuce pour garder les effets 
du contouring plus longtemps, 
même si l›on n’est pas maquillé : 
l›autobronzant ! Il ne s›agit pas 
de s›en étaler sur l›ensemble du 
visage, mais plutôt aux endroits 
où vous feriez votre contouring 
habituel.

Contouring avec de 
l’autobronzant : comment 

faire ?
Comment réaliser un contouring 
avec de l›autobronzant ? Sur son 
compte TikTok, la créatrice de 
contenu Rachel Paige a partagé 
à ses plus de 63.000 abonnés son 
astuce en deux vidéos. Dans la 
première, elle montre l›étape de 
l›application du produit, tandis 
que dans la deuxième, elle partage 

son ressenti sur cette astuce pour 
le moins surprenante.
Pour réaliser cette technique, 
la jeune femme utilise une dose 

de son autobronzant, qu›elle 
applique avec un pinceau à 
maquillage, sur les mêmes 
endroits où elle applique son 
contouring habituellement. 
Si vous faites une erreur, pas 
de panique ! Il est possible de 
la corriger en appliquant du 
correcteur sur la zone où vous 
auriez eu la main un peu trop 
lourde, par exemple. Dans sa 
deuxième vidéo, elle explique 
que ce contouring, bien que 
moins défini qu›un contouring 
basique, lui a quand même permis 
de mieux définir le dessous de ses 
sourcils et l›arête de son nez.

Gommage du visage  

conseils et recettes pour faire peau nette

L’astuce étonnante pour réaliser un contouring qui dure
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Après plus de deux ans 
d’exil en France pour 
soins médicaux, le 

comédien préféré des Algériens, 
Salah Aougrout a annoncé son 
retour à la mère patrie.
Souffrant d’un cancer au cerveau, 
l’artiste a atterri samedi soir à 
l’aéroport d’Alger, où l’attendait 
un cortège composé de proches 
et d’admirateurs. «Nous vous 
remercions de tout cœur et vive 
l’Algérie», a réagi Aougrout 
dans un communiqué de presse 
publiée dans la foulée.
«Allah Tout-Puissant a répondu 
aux prières de mes compatriotes 
et ma santé s’est améliorée. 
Je suis maintenant en fauteuil 
roulant, je ne peux pas marcher 
et je termine mon traitement», a 
rassuré l’acteur sur son compte 
officiel. 
Et d’ajouter sur sa page 
Facebook: «Celui qui ne 
remercie pas les gens ne remercie 
pas Dieu. Merci à tous, mes 

chers, du fond de mon cœur […] 
pour votre soutien, vos prières. 
Merci à tous.». Le comédien a 
également remercié le président 
algérien Abdelmadjid Tebboune 
qui a ordonné sa prise en charge 
par l’État.   
Informant le public de l’évolution 
de l’état de santé de son époux, 
Fatima Belhaj a expliqué que le 
comédien est actuellement en 
période de convalescence après 
«l’étape difficile du traitement 
qu’il a traversé».
L’épouse de l’artiste, qui a 
accompagné son mari tout au 
long de son traitement en France, 
a publié une photo de son mari 
sur son compte Facebook. 
Laquelle était accompagné du 
commentaire «comme il est doux 
de revenir vers vous».
L’acteur du sitcom Djemai 
Family célèbre pour son humour 
noir et parfois tranchant , 
est également scénariste et 
animateur de télévision et de 

radio.
Considéré comme une figure 
iconique de la comédie 
algérienne, celui qui a joué le rôle 
d’un père de famille à l’humour 
cynique puis celui d’un sultan 
excentrique est depuis plusieurs 
décennies la personnalité 
favorite des petits et grands. 
En 2021, le public apprenait que 
le comédien Salah Aougrout, 
plus connu sous le surnom 
de Souilah, était atteint d’une 
tumeur. 

Mobilisation nationale 
Deux ans plus tôt, la mobilisation 
autour du personnage phare 
de Achou El Acher fut 
exceptionnelle. L’annonce de 
la maladie d’Aougrout avait 
même fait réagir le ministre du 
Travail, Hachemi Djaaboub, qui 
avait affirmé qu’il « s’occuperait 
personnellement du transfert de 
l’artiste à l’étranger si le ministre 
de la Santé et l’équipe médicale 
le jugait nécessaire».

Jugé critique, l’état de santé de 
l’acteur nécessitait son transfert 
en urgence à l’étranger. Sa 
famille avait donc lancé un 
appel aux autorités du pays. Très 
réactive, Malika Bendouda, à 
l’époque à la tête du ministère de 
la Culture, a rapidement rendu 

possible la prise en charge de 
l’acteur. 
Humoriste extrêmement 
populaire et aimé des Algériens, 
les messages de soutien et de 
solidarité à son égard n’ont 
cessé de pleuvoir sur les réseaux 
sociaux.

On est loin de l’image bling-
bling et jet-set de Dubaï. Alors 
que les tours poussent comme 
des champignons dans cette 
ville en plein essor des Émirats 
arabes unis, un immeuble aux 
caractéristiques bizarres a 
récemment ouvert ses portes. 
Contrairement aux gratte-ciel 
en forme de flèche qui pointent 
vers les nuages, ce bâtiment est 
construit en forme de livre ouvert 
vers le ciel ou de support pour le 
Coran. On le remarque d’emblée 
lorsqu’on quitte l’aéroport de 
Dubaï en direction de la ville. 
Il se trouve dans le quartier Al-
Jaddaf, qui comprend par ailleurs 
le village culturel de Dubaï 
(Dubai Culture Village).
Cet émirat, longtemps connu 
pour ses centres commerciaux 
et ses hôtels de luxe qui font 
le bonheur des touristes et des 
influenceurs des réseaux sociaux, 
s’ouvre désormais de plus en plus 
à des activités culturelles, avec le 
Musée du futur, un chef-d’œuvre 
architectural, mais aussi l’opéra 
de Dubaï, inauguré en 2016.
Lorsqu’il a lancé la construction 
de ce projet, en 2016, cheikh 
Mohammed ben Rached al-
Maktoum voulait faire de Dubaï 
un phare de la culture arabe, 
à l’instar d’Alexandrie, en 
Égypte, dont la bibliothèque est 
célébrissime.
Sur place, le ton est donné 
d’emblée. Un jeune homme 
chargé de la sécurité s’approche 
poliment des visiteurs qui 
arrivent en short: «Messieurs, 

vous êtes les bienvenus à la 
bibliothèque Mohammed ben 
Rachid. Comme il s’agit d’un 
lieu de culture, le port du 
pantalon est impératif. Pardon du 
dérangement.» Entre-temps, des 
jeunes filles, tout aussi aimables, 
vérifient les réservations sur leur 
tablette électronique.
Design épuré
Une fois introduit dans le grand 
hall de l’établissement, on est 
frappé par les étagères, hautes de 
plusieurs mètres et remplies de 
livres. Les visiteurs, venus entre 
amis ou en famille, déambulent 
dans la salle en prenant des 
photos, des selfies, ne sachant 
pas dans quelle direction 
regarder. Un design aux lignes 
pures et simples donne aux livres 
une extraordinaire majesté. Un 
impressionnant escalator mène 
aux sept étages du bâtiment, 
alors que, de l’autre côté, deux 
ascenseurs panoramiques 
permettent de découvrir des 
zones de lecture où des jeunes 
lisent, confortablement assis 
dans des chaises au design 
futuriste.
Un espace enfants est par ailleurs 
à la disposition des visiteurs. Il 
règne dans ce lieu très coloré une 
ambiance agréable et stimulante 
pour lire et s’amuser. Son seul 
petit défaut? La salle est ouverte 
sur le grand hall et les cris des 
enfants brisent parfois le silence 
sacré des lecteurs absorbés par 
leurs livres.
Dans les étages supérieurs, 
la bibliothèque est divisée 

par thèmes. Les étagères 
sont encore à moitié vides, 
l’institution n’ayant ouvert ses 
portes qu’en juin dernier. Les 
ouvrages d’arts, de culture, de 
tourisme, d’architecture et de 
géographie sont parsemés, ici et 
là, disponibles dans différentes 
langues. Des coins chaleureux 
et confortables permettent aux 
étudiants de discuter à voix 
basse tout en travaillant sur les 
sujets qui les intéressent.
En revanche, dans la section 
consacrée à l’économie et aux 
finances, les livres remplissent 
les rayons. C’est là où se trouve 
le plus grand nombre de jeunes, 
que l’on voit s’affairer entre les 
allées.

Au septième étage se trouve 
également une salle destinée 
aux expositions temporaires, 
comme celle qui est consacrée à 
l’histoire et au développement de 
l’émirat de Dubaï sous le règne 
de la famille Al-Maktoum.
En outre, la bibliothèque 
comporte une riche et 
impressionnante collection de 
cartes historiques exposées dans 
une section à part. Des recueils 
anciens et des manuscrits rares 
sont également présentés, faisant 
la fierté de l’établissement.
Technologie
La bibliothèque propose une vaste 
collection de livres digitaux que 
l’on peut télécharger, ainsi que 
des livres en braille. Il y a aussi 

un petit joyau technologique: le 
distributeur robotique de livres. 
Il existe en effet une réserve 
souterraine pour près de quatre 
cent mille titres qui ne sont pas 
exposés sur les étagères dans les 
sections. Les visiteurs peuvent 
commander un livre en ligne 
à travers l’application de la 
bibliothèque. De petits robots 
se mettent alors en œuvre pour 
rechercher et livrer la commande 
en un temps record.
Ce système mécanique est 
parfois plus efficace que les 
jeunes employés qui travaillent 
sur place. La majorité d’entre 
eux sont des étudiants bénévoles. 
Malgré leur gentillesse et leur 
politesse, ils ne peuvent pas 
toujours répondre aux multiples 
questions, faute d’une formation 
adéquate.
Les autorités n’ont pourtant pas 
lésiné pour faire de ce projet 
pharaonique de 54 000 mètres 
carrés et qui a coûté la bagatelle 
de 272 millions de dollars (1 
dollar = 0,93 euro) un paradis 
pour les amoureux du livre. 
Il est supposé comprendre, à 
terme, plus de quatre millions 
d’ouvrages, qu’il s’agisse de 
livres imprimés, digitaux ou 
audio.
En attendant de devenir une 
référence arabe et régionale 
de la culture, la bibliothèque 
Mohammed ben Rachid est 
aujourd’hui une pierre de plus 
vers la consolidation de Dubaï 
qui contribue à sa politique 
d’ouverture et de diversité.

En convalescence, l’acteur Salah Aougrout rentre en Algérie

La bibliothèque Mohammed ben Rachid de Dubaï, un phare 
de la culture arabe
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L‘acteur tunisien 
Mohamed Dhrif, qui 
avait reçu des prix à 

l’étranger notamment à Cannes 
pour le rôle du père dans «Mon 
cher enfant», est décédé à l’âge 
de 72 ans, a annoncé lundi le 
ministère des Affaires culturelles.
M. Dhrif, qui s’était d’abord fait 
connaître en Tunisie à la télévision 
dans les années 1980 notamment 
dans la série policière «Ebhath 
Maana», est décédé dans la soirée 
de dimanche, selon le ministère 
qui a présenté ses condoléances à 
ses proches et «à toute la famille 
créative et culturelle».
Il avait joué dans plusieurs films 
tunisiens dont «L’homme des 
cendres» de Nouri Bouzid en 1986 
,et avait incarné magistralement 

le père dans Weldi, «Mon cher 
enfant» de Mohamed Ben Attia 
en 2018.
Pour ce rôle d’un père de la classe 
moyenne tunisienne dont le fils 
unique disparaît pour faire le 
djihad en Syrie, M. Dhrif avait 
reçu le prix du meilleur acteur 
au festival El Gouna en Egypte 
(2018) et au festival du cinéma 
africain de Tarifa en Espagne. Il 
avait obtenu une consécration 
similaire du Centre du cinéma 
arabe en marge du festival de 
Cannes en 2019.
M. Dhrif avait également 
marqué de son empreinte la 
radio nationale, notamment radio 
Monastir où il s’était forgé une 
expérience dans l’écriture de 
pièces de théâtre radiophoniques.

Pays africain comptant l’un des 
plus grands nombres d’artistes 
récompensés aux Grammys, 
l’Afrique du Sud a érigé lundi en 
fierté nationale le prix remporté 
la veille à Los Angeles par un trio 
emmené par le DJ-producteur 
Zakes Bantwini sur un titre en 
zoulou.
Le pilier de la house locale, 
accompagné cette fois de la 
chanteuse noire Nomcebo 
Zikode et l’artiste blanc Wouter 
Kellerman, a surclassé dans la 
catégorie meilleure performance 
musicale internationale une star 
de l’industrie sur le continent 
et roi de l’afrobeat, le Nigérian 
Burna Boy.
Flûtes et de rythmes 
traditionnels, le titre «Bayethe» 
signifie «Acclamez» en zoulou. 
Le président Cyril Ramaphosa 
a décerné au trio sur Twitter ses 
«applaudissements» pour leur 

contribution «à placer l’Afrique 
du Sud une nouvelle fois sur la 
scène mondiale».
Le parti historique au pouvoir, 
l’ANC, s’est fendu d’un 
communiqué pour remercier les 
«formidables fils et filles de la 
nation qui portent haut le drapeau 
sud-africain» et font connaître 
«notre culture et notre patrimoine 
au monde». Le ministère de la 
Culture a souligné une créativité 
qui «ne fait pas de compromis 
avec l’identité nationale».
Sur les réseaux sociaux, les 
comptes de journaux, radios 
musicales mais aussi de simples 
internautes ont salué une 
«collaboration magique» avec 
une chanson qui montre «ce que 
l’Afrique du Sud a à offrir au 
monde».
Certains sont même allés jusqu’à 
mettre sur le même plan la reine 
de la pop Beyoncé, devenue 

dimanche soir l’artiste la plus 

couronnée de tous les temps 

aux Grammy Awards, et le Sud-

Africain Zakes Bantwini.

Le parti de la gauche radicale, 

l’EFF (Combattants pour la 

liberté économique), a estimé 

que «cette victoire réaffirme une 

fois de plus le talent de l›industrie 

musicale sud-africaine».

De nombreux artistes et groupes 

sud-africains ont déjà été 

récompensés lors de précédentes 

éditions des Grammys, dont 

l›ensemble vocal zoulou a capella 

Ladysmith Black Mambazo, le 

DJ Black Coffee ou encore une 

des légendes de la musique anti-

apartheid Miriam Makeba.

Une foire du temple s’est tenue 
dimanche au Cap, en Afrique 
du Sud, pour célébrer la fête des 
lanternes chinoises.
De splendides spectacles, des 
collations délicates et des jeux 
de devinettes ont été présentés 
dans une atmosphère jubilatoire, 
plongeant la population locale 
et les communautés chinoises 
dans les rituels et les coutumes 
traditionnelles ancestrales.
La fête des lanternes est célébrée 

le 15e jour du premier mois du 
calendrier lunaire chinois, qui 
tombait cette année le dimanche. 
Elle marque la fin des festivités 
de la fête du printemps, avec 
des spectacles de lanternes et 
la dégustation de yuanxiao, des 
boules de riz glutineux.
Près de 3 000 habitants de la 
ville-mère sud-africaine du Cap 
ont visité la foire du temple, 
appréciant le charme des 
folklores chinois, notamment les 

danses du lion et du dragon et les 
spectacles d’arts martiaux.
Portant des costumes traditionnels 
chinois, devinant des énigmes 
de lanterne et dégustant divers 
snacks incontournables, les 
résidents locaux ont partagé la 
festivité et l’exotisme oriental de 
la fête traditionnelle chinoise.
«J’aime la nourriture et aussi le 
spectacle était vraiment bien. Et 
c’était aussi intéressant de voir 
comment le dragon se déplaçait», 

ont déclaré deux femmes à la 
télévision centrale chinoise 
(CCTV).
Cet événement dynamique était 
la toute première foire du temple 
de la fête du printemps à avoir 
lieu au Cap.
La culture et les traditions 
fantastiques du festival chinois 
ont séduit les spectateurs 
étrangers.»Je pense que c’est très 
intéressant, cela m’expose à une 
culture que je ne connais pas», a 

déclaré Karsten, un habitant du 
Cap.
«Nous venons tous avec nos 
différentes traditions, elles 
sont toutes intéressantes, elles 
donnent une structure à chacun 
d’entre nous dans notre vie 
quotidienne, je pense qu’il 
est important pour nous de 
comprendre les traditions des 
autres», a déclaré Sean Simpson, 
un autre résident local.

Décès de l’acteur tunisien Mohamed Dhrif, 
connu pour «Mon cher enfant»

Afrique du Sud 

 «Bayethe», un titre en zoulou primé aux Grammy Awards

Afrique du Sud 

le Cap célèbre le festival des lanternes chinoises
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L’acteur et réalisateur 
George Clooney réali-
sera le remake améri-

cain du «Bureau des Légendes», 
rebaptisé «The Department», ont 
annoncé lundi la chaîne payante 
américaine Showtime et les pro-
ducteurs français de la série ori-
ginelle.
Ce «thriller d›espionnage sera 
ancré dans le monde des services 
secrets américains et le contexte 
géopolitique récent, en puisant 
largement dans les témoignages 
d›anciens agents de la CIA», pré-
cisent dans un communiqué les 
co-producteurs français TOP et 
Federation Studios aux origines 
de la fiction. La production est 
prévue en 2023.
George Clooney sera aussi un des 

co-producteurs de la série aux 
Etats-Unis.
«On ne pouvait rêver plus belle 
affiche que George Clooney et 
Showtime pour la version nord-
américaine du ‹Bureau des Lé-
gendes›», commente Guillaume 
Pommier, responsable de Federa-
tion dans ce communiqué.
«La passion et l›ambition que 
nous partageons avec eux pour 
cette série incroyable, associée à 
la force de frappe de Showtime 
va faire des miracles pour amener 
‹The Department› au public inter-
national», poursuit-il.
Aucune indication n›a été donnée 
sur la distribution américaine.
La série-star de Canal+ a été 
vendue dans plus de 100 pays et 
louée par la DGSE (services de 

renseignements français, où évo-
luent les personnages) elle-même 
pour son réalisme.
Le réalisateur français Éric Ro-
chant («Les Patriotes») en fut le 
«showrunner» (auteur-produc-
teur) depuis la première diffusion 
en 2015, avant, pour le final de la 
5e et dernière saison en 2020, de 
passer la main à Jacques Audiard, 
réalisateur d’»Un prophète» et 
des «Frères Sisters».
Cette série a suivi les pas de ces 
agents français sous couver-
tures à l›étranger (les fameuses 
«légendes», fausses identités soi-
gnées) autour d›un personnage 
central, Malotru, interprété par le 
comédien français Mathieu Kas-
sovitz.

La société saoudienne de di-
vertissement Confrontation 
Entertainment a conclu un 
accord de franchise exclusif 
avec Footlab, fruit d’un parte-
nariat entre Cristiano Ronaldo 
et Rui Costa.
Footlab, projet issu d’une 
coopération entre les légendes 
du football portugais par l’in-
termédiaire de l’entreprise 
technologique de Ronaldo, 
7EGEND, est parti de l’idée 
de donner vie à un mélange 
d’e-gaming, de football réel 
et de technologie. Son siège 
social est situé à Lisbonne, 
au Portugal, et il a ouvert ses 
portes en 2018.
La plate-forme permet aux 
joueurs de s’entraîner, de par-
ticiper à des compétitions et 
de suivre les données relatives 
à leurs performances en temps 
réel dans les différentes sta-
tions du parc, qui sont toutes 
connectées dans un écosys-

tème numérique.
Footlab a été conçu en pensant 
à la prochaine génération de 
joueurs de football, fournis-
sant aux joueurs et aux entraî-
neurs les outils dont ils ont be-
soin pour mesurer et suivre les 
performances en temps réel et 
utiliser ces informations pour 
créer un développement per-
sonnalisé.
La technologie sur laquelle 
elle repose a été développée 
en interne par Sports Scien-
tists, une équipe d’ingénieurs 
logiciels et matériels, de de-
signers UX, et d’experts en 
intelligence artificielle et en 
données, afin de proposer la 
première expérience de foot-
ball au monde basée sur les 
données.
Luis Parafita, PDG mondial 
de Footlab, a exprimé sa grati-
tude pour l’entrée de la plate-
forme sur le marché saoudien 
grâce à cet accord: «Le sport 

fait partie intégrante de la 
Vision 2030 transformatrice 
de l’Arabie saoudite, et nous 
sommes reconnaissants pour 
le soutien inconditionnel de 
nos partenaires. De plus, le 
moment est idéal pour lancer 
Footlab dans tout le Royaume, 
étant donné que Cristiano se 
trouve ici et que le monde en-
tier s’intéresse à ce qui nous 
attend.»
«Footlab aspire à changer le 
jeu dans le royaume d’Arabie 
saoudite à travers des instal-
lations d’élite et un personnel 
d’encadrement dédié à l’ana-
lyse et au développement des 
joueurs, donnant aux équipes 
et aux groupes d’amis les 
moyens de relever des défis, 
de tester et d’améliorer leurs 
compétences cognitives, phy-
siques et techniques», a-t-il 
souligné.
Selon Ahmad Madani, PDG 
de Confrontation Entertain-

ment, la croissance du secteur 
du sport et du divertissement 
en Arabie saoudite fait de 
cette période un moment idéal 
pour introduire des projets 
innovants tels que Footlab sur 
le marché.
Il a ajouté que ce partenariat 
s’inscrivait dans le cadre du 

programme «Qualité de vie», 
l’un des projets de la Vision 
2030 «qui encourage le sec-
teur privé à contribuer au 
développement du secteur du 
divertissement et du sport en 
proposant plein de nouvelles 
expériences qui contribuent à 
améliorer la qualité de vie».

Le guide Michelin a pu-

blié lundi une sélection de 

49 adresses «bons plans», 

soit des restaurants à prix 

abordables, où les inspec-

teurs aiment amener «leurs 

familles», un mois avant de 
décerner ses étoiles.
Traditionnellement, cette 
distinction créée en 1997 
était dévoilée au même mo-
ment que les nouveaux étoi-
lés.
«On voulait leur donner la 
part de lumière nécessaire 
pour qu’ils aient la visibilité 
qu’ils méritent», a déclaré le 
directeur des guides Miche-
lin Gwendal Poullennec.
Cette année, la grande céré-
monie du guide rouge aura 
lieu à Strasbourg le 6 mars.
Avec un prix maximum au-

tour de 40 euros par personne 
en France, les adresses de 
cette sélection garantissent 
«un juste prix et une grande 
attention à la qualité» de 
l’assiette, a souligné Gwen-
dal Poullennec.
Il s’agit soit aussi bien des 
cuisines de terroir que des 
cuisines métissées (franco-
tunisienne) ou d’influences 
étrangères (mexicaine, co-
réenne) faites avec des pro-
duits locaux, a-t-il ajouté.
«Ce sont les adresses où les 
inspecteurs aiment revenir 
lorsqu’ils cherchent à se faire 

plaisir eux-mêmes où ils sont 

en famille ou en déplace-

ment», a-t-il fait valoir.

Ils y accordent «une atten-

tion toute particulière parce 

que faire de l’excellence gas-

tronomique c’est une chose 

et faire très bien à des prix 

maîtrisés, c’est honnêtement 

une performance».

Cette distinction «résonne 

tout particulièrement dans le 

contexte actuel où il y a une 

tendance inflationniste assez 
importante», a-t-il conclu.

George Clooney réalisera le remake 
du «Bureau des Légendes»

Footlab, la plate-forme high-tech de Cristiano Ronaldo, 
sera lancée en Arabie saoudite

Un mois avant les étoiles, le Michelin met en lumière
 des adresses abordables
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A la mémoire de notre cher et regretté père
Bouchaour  Djamel

Sept années se sont écoulées depuis que nous a quittés le 
8 février 2016 suite à une longue maladie, pour un monde 
meilleur, laissant derrière toi un grand vide, que nul ne 

peut combler. Tu étais le père exemplaire au grand cœur
Ton image restera à tout jamais gravée dans nos mémoires 

et tu demeureras à chaque instant présent en nous
Ton fils et son épouse demandent à tous ceux qui t’ont 
connu et aimé d’avoir une pieuse pensée à ta mémoire.

Repose en paix.......Père.
A Dieu nous appartenons et à Dieu nous retournons

إنا لله وإنا إليه راجعون
Ton fils Mohamed

Pensée

Le défenseur international 
A’ du CR Belouizdad 
Chouaïb Keddad, a 

déclaré lundi que le joueur local 
avait «prouvé» son potentiel 
et sa capacité à «se frotter au 
haut niveau», deux jours après 
la finale du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023) perdue 
samedi soir par l’Algérie face 
au Sénégal (0-0, aux t.a.b : 
4-5), au stade Nelson-Mandela 
de Baraki.
«Le joueur local a prouvé qu’il 
était capable de se frotter au 
haut niveau, pour peu qu’il 
soit mis dans les meilleures 
conditions. Les nouveaux 
stades construits (Nelson-
Mandela de Baraki et Miloud-
Hadefi d’Oran) devront être 
mis à la disposition des clubs, 
pour pouvoir hisser le niveau 
de notre championnat», a 
indiqué Keddad, lors d’une 
zone mixe organisée avec la 
presse au stade 20-août 1955 
d’Alger.
Les internationaux A’ 
du Chabab ont repris les 
entraînements lundi matin, à la 
veille du départ au Caire, en vue 
du match face aux Egyptiens 
du Zamalek, vendredi (17h00), 
comptant pour la 1re journée 
(Gr.D) de la Ligue des 
champions d’Afrique.

«Notre objectif était de 
remporter le trophée pour 
le dédier à la mémoire de 
notre ancien coéquipier Billel 
Benhamouda que Dieu ait son 
âme. Nous avons donné le 
meilleur de nous-mêmes. En 
finale, nous étions plus proches 
de la victoire que le Sénégal, 
le titre s’est joué aux tirs au 
but, la chance a été du côté de 

l’adversaire», a-t-il ajouté.
Et d’enchaîner :»Les 
statistiques réalisées dans 
la compétition plaidaient 
largement en notre faveur : 
meilleure attaque, meilleure 
défense, meilleur buteur, et 
meilleur joueur, le destin 
a voulu que le titre nous 
échappe».
Présent lors de ce rendez-vous 

médiatique, le milieu de terrain 
Zakaria Draoui, est revenu sur 
la participation algérienne au 
CHAN, nourrissant des regrets 
de ne pas pouvoir soulever le 
trophée.
«Nous aurions aimé conclure 
notre participation en beauté, 
mais la chance nous a tourné le 
dos. Nous n’allons pas s’arrêter 
là, nous devons continuer 

à travailler dans l’objectif 
de gagner des titres lors des 
prochaines échéances» a t-il 
dit.
«J’espère que les autres stades 
du pays soient dotés de belles 
pelouses, pour permettre aux 
joueurs locaux de progresser, 
et surtout permettre à notre 
championnat de passer un 
palier», a-t-il conclu.

CHAn-2022  
“ Le joueur local a prouvé qu’il était capable de se frotter 

au haut niveau ”


